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Уважаемые депутаты и 
приглашенные! 

Дорогие сограждане! 
Прошедший год нам за-

помнился рядом знамена-
тельных событий. В области 
экономики успешно реали-
зуются федеральные и ре-
гиональные целевые про-
граммы, в том числе ФЦП 
«Социально-экономическое 
развитие РИ на 2010- 
2016 гг.», наши компании 
впервые получили поддерж-
ку на федеральном уровне 
в форме государственных 
гарантий и финансирования 
из инвестиционного фонда, 
наша республика вошла в 
туристический кластер, мы 
заключили ряд взаимовыгод-
ных инвестиционных согла-
шений. В области внешнеэ-
кономической деятельности 
мы провели целую серию ме-
роприятий за пределами ре-
спублики, из которых особо 
хотелось бы отметить меж-
дународный экономический 
форум «Сочи-2011», устано-
вили дружеские отношения с 
рядом субъектов Российской 
Федерации и с Республикой 
Азербайджан.

Также следует отметить, 
что в прошедшем году отра-
жение республики в инфор-
мационном пространстве 
существенно улучшилось, 
стало больше материалов, 
отражающих позитивные из-
менения, происходящие в 
республике. В 2011 году мы 
закрепили за собой право 
стабильного, динамично раз-
вивающегося региона. 

И, наконец, в области по-
литики в 2011 году проведе-
ны трехуровневые выборы. 
Сплоченная работа всех 
ветвей власти позволила 
провести эту предвыборную 
кампанию на высоком орга-
низационном уровне. Мас-
совое участие избирателей 
республики в выборах стало 
ярким свидетельством граж-
данской зрелости нашего 
общества и его социальной 
активности. Высокий про-
цент голосов, отданных из-
бирателями правящей пар-
тии, стало подтверждением 
доверия народа к власти и 
проводимому курсу реформ 
в стране. 

Мы достигли этих результа-
тов, руководствуясь нашими 
национальными идеями, я 
бы сказал еще, долгосрочны-
ми задачами, а именно: един-
ство народа, гражданский 
мир, социальная стабиль-
ность, межнациональное и 
религиозное согласие. Мы 
должны и дальше поддержи-
вать и развивать духовные 
ценности, основанные на 
общечеловеческих нормах 
морали, национальных тра-
дициях и обычаях, воспиты-
вающие гражданскую ответ-
ственность и патриотизм. 

В этой связи консолидация 
гражданского общества – это 
ключевой фактор успеха на 
всех этапах развития респу-
блики. Важнейшую роль в 
этом процессе играют такие 
институты как совет тейпов, 
совет старейшин, примири-
тельная комиссия и недавно 
образованная общественная 
палата, которые привлекли 
в свои ряды людей из самых 
разных структур обществен-
ной жизни: ветеранских, мо-
лодежных и других органи-
заций. 

В предыдущем послании 
Народному Собранию были 
заявлены две ключевые 
долгосрочные задачи: повы-
шение благосостояния жите-
лей республики и преодоле-
ние высокой дотационности 
республиканского бюджета. 
Несмотря на объективные 
сложности, мы добились по-
зитивных изменений в реше-
нии этих задач и сохранили 
стабильную динамику эконо-
мического роста. Так, в част-
ности, в 2011 году нам уда-
лось добиться повышения 
следующих показателей: 

- индекса промышленного 
производства - на 21 %; 

- объема производства 
продукции сельского хозяй-
ства - на 19 %; 

- оборота розничной тор-
говли - на 18 %; 

- объема платных услуг на-
селению - на 10% 

- налоговых поступлений - 
на 51 %; 

- заработной платы -  
на 8 %; 

- снижения количества 
безработных - на 9% (на 4 
415 человек, с 48 790 до 

44 375 человек; данные на  
1.12.2011 г.); 

- дотационности бюджета 
на 3,4 процентных пункта, с 
89% в 2010 году до 85,6% в 
2011 году (предварительная 
оценка).

В 2011 году мы закончи-
ли строительство и ввели в 
эксплуатацию целый ряд со-
циально и инфраструктурно 
значимых объектов, способ-
ствующих улучшению эконо-
мических условий в респу-
блике, благодаря которым 
создано более 500 рабочих 
мест. 

Уважаемые депутаты! 
2012 год является годом 

20-летия образования на-
шей республики. Считаю не-
обходимым акцентировать 
внимание органов власти 
на том, что этот год должен 
пройти под эгидой предстоя-
щего юбилея. 

К этой дате приурочено 
проведение целой серии 
праздничных, культурно-
массовых и спортивных ме-
роприятий. Мы планируем 
в 2012 году открытие таких 
значимых для нас объектов, 
как национальное телеви-
дение, летний амфитеатр, 
Мемориальный комплекс 
истории народа, детская по-
ликлиника в г. Назрани, шко-
ла в г.Магасе, технический 
коллектор в г.Назрани, в том 
числе и объектов министер-
ства сельского хозяйства, 
водовод Альтиево – Магас и 
завершение реконструкции 
аэропорта «Магас», а также 
ряд других объектов, кото-
рые в совокупности позволят 
создать до 600 новых рабо-
чих мест. Ввод части из этих 
объектов мы намерены при-
урочить к знаменательной 
дате. К 4 июня 2012 года мы 
ожидаем приезда большо-
го количества гостей и при-
стального внимания средств 
массовой информации к 
нашей республике. Все это 
потребует большого напря-
жения сил и самоотдачи вла-
сти. Никто не может остаться 
в стороне. Мы должны про-
вести это мероприятие сла-
женно и сработать как одна 
сплоченная команда. 

Главное политическое ме-
роприятие 2012 года - это 
выборы президента Россий-
ской Федерации. Это важное 
событие, которое определит 
вектор развития всей страны, 
в том числе и Ингушетии, на 
годы вперед. Считаю необхо-
димым усилить обществен-
ный контроль за организаци-
ей процесса голосования и, 
в частности, установить на 
всех избирательных участках 
вебкамеры, транслирующие 
видеоизображение в сети ин-
тернет в прямом режиме. 

В связи с этим призываю 
всех жителей республики 
проявить гражданскую со-
знательность и выйти на 
выборы, как это было 4 
декабря 2011 года. Это по-
зволит общественности 
увидеть республику как 
дружелюбный, гостепри-
имный, инвестиционно-
привлекательный, по-
литически стабильный, 
экономически и культурно 
развитый, благополучный 
регион.

Уважаемые депутаты! 
В обеспечении социально-

экономического развития 
Республики Ингушетия 
основная роль принадлежит 
государственным инвести-

циям, выделяемым в рамках 
федеральных и республи-
канских целевых программ. 
Наиболее значимой для нас 
является федеральная целе-
вая программа «Социально-
экономическое развитие 
Республики Ингушетия на 
2010-2016 годы». 

С началом реализации 
программы появилась воз-
можность строить реальные 
планы на отдаленную пер-
спективу. В рамках програм-
мы ведется строительство 
социальных, производствен-
ных и других жизненно важ-
ных объектов. 

В 2012 году правительству 
необходимо максимально 
сконцентрировать усилия 
на повышении эффективно-
сти реализации программы: 
ускорить процесс согласова-
ния вносимых корректировок 
и заключения соглашений на 
открытие финансирования 
из федерального бюджета, 
обеспечить своевременное 
освоение средств. 

В 2011 году была начата 
работа по формированию 
проекта государственной 
программы «Развитие Се-
верокавказского федераль-
ного округа на период до 
2025 года», в рамках кото-
рой разработана подпро-
грамма «Мероприятия по 
социально-экономическому 
развитию Республики Ингу-
шетия на 2012-2025 годы». В 
настоящее время правитель-
ственной комиссией ведется 
активная работа по коррек-
тировке данной подпрограм-
мы. Комиссии следует отдать 
приоритет объектам соци-
альной сферы и заложить в 
основу подпрограммы сле-
дующие тезисы: «все школь-
ники республики должны 
учиться в одну смену», «не 
должно существовать оче-
редей на прикрепление де-
тей к детским дошкольным 
учреждениям». Учитывая 
значимость проекта, считаю 
необходимым рассмотреть 
вопрос создания отдельной 
структуры по реализации 
данной госпрограммы. 

Хочу обратить внимание, 
что в подпрограмму также 
должны быть включены те 
проекты и мероприятия, кото-
рые направлены на снижение 
дотационности республики, 
расширение налогооблагае-
мой базы, повышение уровня 
занятости, решение жилищ-
ных и коммунальных про-
блем населения. 

В последние годы в целом 
наметилась позитивная ди-
намика основных показате-
лей развития строительной 
отрасли. 

За прошедший год 
введено в эксплуата-
цию три физкультурно-
оздоровительных комплекса, 
завершено строительство 
58 индивидуальных жилых 
коттеджей в Малгобекском 
районе, в ближайшее время 
планируется полностью за-
вершить строительство пяти 
многоэтажных жилых домов 
в с.п. Яндаре для переселе-
ния жителей ветхого жилья и 
аварийного фонда г. Карабу-
лака и Сунженского района в 
новые квартиры. 

В этом году совместно с 
фондом содействия рефор-
мированию ЖКХ продолжит-
ся реализация республикан-
ских целевых программ по 
капитальному ремонту мно-
гоквартирных домов и пере-
селению граждан из ветхого 
и аварийного жилого фонда. 

Всего будет построено 261 
квартира для расселения 
1212 человек. Мы полностью 
переходим на строительство 
исключительно энергоэф-
фективных домов - домов 21 
века. Первый дом уже начал 
строиться в г.Карабулаке, и в 
конце года мы введем его в 
строй. 

С целью своевременного 
ввода объектов в эксплуата-
цию и исключения удорожа-
ния стоимости необходимо 
усилить контроль за эффек-
тивным и целевым использо-
ванием бюджетных средств. 

Вместе с тем прошу обра-
тить внимание застройщиков 
на необходимость примене-
ния современных подходов 
в строительстве, а органам 
власти останавливать свой 
выбор при определении под-
рядной организации на со-
временных инновационных 
проектах! Все дома должны 
отвечать требованиям энер-
госберегающих. 

Одной из основных задач 
является увеличение объема 

привлекаемых в республику 
внебюджетных инвестиций. 
Ясно, что республиканский 
механизм управления эконо-
микой нуждается в модерни-
зации. В развитии реального 
сектора экономики наиболее 
перспективным видится путь 
поэтапного и системного по-
вышения производитель-
ности труда. Эту задачу мы 
сможем решить только на 
принципах государственно-
частного партнерства. 

В этой связи считаю не-
обходимым правительству 
республики:  создать регио-
нальный инвестиционный 
фонд, направленный на реа-
лизацию инвестиционных 
проектов, основанных на 
принципах государственно-
частного партнёрства; раз-
работать пакет нормативных 
правовых актов по обнов-
лению инвестиционного за-
конодательства республики;  
повысить эффективность 
реализации мероприятий 
по развитию инвестицион-
ных площадок, создаваемых 
в рамках ФЦП «Юг России 
(2008-2013 годы)». 

Следует отметить, что 
определенные шаги в этом 
направлении уже сделаны. 
В частности, правительством 
республики велась работа по 
привлечению средств инве-
стиционного фонда и госу-
дарственных гарантий. 

Результатом данной рабо-
ты в 2011 году стала реали-
зация двух инвестиционных 
проектов по линии государ-
ственных гарантий. 

«Создание промышленно-
производственного кластера 
ООО «АРТИС» (компания-
инициатор проекта ООО 
«АРТИС») и «Создание кла-

стера инновационных энер-
гоэффективных строитель-
ных материалов» (компания 
-инициатор проекта ООО 
«Ин Ариа»). 

В рамках распределения 
бюджетных ассигнований 
инвестиционного фонда Рос-
сийской Федерации на осно-
ве государственно-частного 
партнерства также реали-
зуются два инвестиционных 
проекта: «Строительство 
инфраструктуры кластера 
по добыче стекольного сы-
рья для производства сте-
клянной тары» и «Развитие 
инфраструктуры завода по 
розливу минеральной воды в 
с. Средние Ачалуки». 

Общий объем инвестиций 
по вышеуказанным проектам 
составляет порядка 17 млрд. 
рублей. 

Таким образом, в привле-
чении инвестиций нами ис-
пользуются все подходы, 
направленные на оказание 
содействия инвестору со сто-
роны государства. 

В целях повышения инве-
стиционной привлекатель-
ности республики ведется 
активное обновление норма-
тивной правовой базы. 

Правительству необходи-
мо расширять список инсти-
тутов развития, привлекаю-
щих инвестиции. 

Одним из таких институ-
тов может стать агентство 
инвестиционного развития, 
в функции которого будет 
входить софинансирова-
ние проектов на условиях 
государственно-частного 
партнерства. 

Особую актуальность ра-
бота агентства будет иметь 
в развитии туристического 
кластера, над созданием ко-
торого в настоящее время 
ведется значительная рабо-
та. В самом конце 2011 года 
было принято постановление 
правительства Российской 
Федерации о формировании 
в пределах Джейрахского и 
Сунженского районов Респу-
блики Ингушетия особой эко-

номической зоны туристско-
рекреационного типа. 

В истекшем году мы про-
должили курс на поддержку 
малого бизнеса. 

Мы серьезно изменили 
формат поддержки малых 
предприятий, сконцентри-
ровав особое внимание на 
тех предпринимателях, ко-
торые уже успешно себя 
зарекомендовали. Сегодня 
предпринимателям компен-
сируются процентные став-
ки по банковским кредитам, 
предоставляются микрокре-
диты, выдаются поручитель-
ства. Продолжается обу-
чение граждан, желающих 
организовать собственное 
дело, основам предпринима-
тельской деятельности. Усо-
вершенствован механизм 
предоставления субсидий 
начинающим предпринима-
телям. В этом году поддерж-
ка со стороны государства 
помогла расширить дело 
145 предпринимателям из 
числа бывших безработных 
и молодежи, что позволит 
создать 541 новое рабочее 
место. 

В 2012 году мы должны 
расширить спектр видов го-
сударственной поддержки, 
оказываемой малому биз-
несу как важнейшей струк-
турной составляющей в 
социально-экономическом 
развитии республики. Кроме 
того, необходимо развивать 
инфраструктуры поддержки 
малого предприниматель-
ства, в частности, развивать 
сеть бизнес-инкубаторов в 
наиболее густонаселенных 
пунктах республики.

(Продолжение на 2 стр.)

ПОСЛАНИЕ 
ГЛАВЫ РЕСПУБЛИКИ ИНГУШЕТИЯ 

НАРОДНОМУ СОБРАНИЮ РЕСПУБЛИКИ ИНГУШЕТИЯ 
НА 2012 ГОД

Глава Ингушетии поддержал 
законопроект о выборности 

глав субъектов РФ, внесенный 
президентом в Госдуму

Глава Ингушетии Юнус-Бек Евкуров поддержал законопроект о новом порядке из-
брания глав субъектов России, внесенный в Госдуму президентом РФ Дмитрием Мед-
ведевым. 

"Это не просто необходимые поправки в один из важнейших нормативно-правовых актов, 
это событие, имеющее крайне важное для страны значение, - сказал Евкуров в интервью 
ИТАР-ТАСС. - Россияне должны признать, что нашему государству в известный период были 
необходимы укрепление вертикали власти, концентрация усилий, и прежде всего - на эконо-
мическом аспекте нашего развития". Глава Ингушетии подчеркнул, что курс, предложенный 
тогда Владимиром Путиным, "себя оправдал, позволил сохранить страну и укрепить ее силу 
и мощь". 

"Возвращаясь к выборности глав субъектов России, мы говорим тем самым, что Россия сто-
ит на принципах демократического развития и никогда им не изменяла. Безусловно, принцип 
выборности губернаторов невозможно переоценить, ведь это выражение доверия непосред-
ственно народом, и выше этого ничего нет", - отметил Глава Ингушетии. 

Евкуров считает правильным решение освободить от сбора подписей кандидата, выдви-
нутого политическими партиями на пост высшего должностного лица субъекта РФ. "Наличие 
партийного движения само по себе говорит о поддержке избирателями определенной партий-
ной программы, и нет смысла требовать от них ее подтверждения по отношению к указанному 
кандидату", - подчеркнул он. 

Глава Ингушетии отметил, что "становление демократии в любой стране требует времени, 
и это происходит благодаря постоянной готовности государства следовать собственной Кон-
ституции". 

"Законопроект, предложенный Дмитрием Медведевым, устанавливает возможность отзыва 
губернаторов с помощью референдума и при этом определяет цикл разумных требований 
для подобных референдумов. Люди имеют полное правое давать свою оценку власти, но 
делать это, разумеется, надо в рамках демократических процедур, уважая закон", - уверен 
Юнус-Бек Евкуров. По его мнению, "это воспитывает власть и граждан, это объединяет всех в 
стремлении жить в свободном обществе, отвечать на вызовы времени, беречь свою страну".

Итар-тасс

Председатель прави-
тельства Ри Муса Чилиев 
вручил 22 января 2012 года 
ключи от новой двухком-
натной квартиры много-
детной семье Бабаевых из 
сельского поселения Тро-
ицкое. В новом пятиэтаж-
ном доме, построенном в 
городе Карабулаке по про-
грамме переселения людей 
из аварийного жилищного 
фонда, в квартире ново-
селов премьера угощали 
чаем с медом. Хозяин, яв-
ляясь потомственным ме-
ханизатором, держит еще 
и пчел.  

«Улучшение жилищных 
условий - это всегда боль-
шая радость для человека. 
Естественно, она передается 
и всем окружающим», - отме-
тил Муса Чилиев. 

Александр Бабаев - ко-
ренной житель Ингушетии, 
трудится в ГУПе «Нестеров-
ское». Отец восьмерых де-
тей (три сына, пять дочерей). 
«Мой дед родился здесь. Я 
всегда жил среди ингушей, 
у меня здесь друзья, кото-
рые всегда готовы придти на 
помощь, если необходимо. 
Было бы плохо - уехал бы 
давно», - сказал Александр 
Бабаев, отвечая на вопросы 
журналистов.

«Я такого подарка, чест-
но скажу, не ожидал», - не 
скрывал своей радости отец 
большого семейства. 

Уже за накрытым столом 
в квартире новоселов пред-
седатель правительства по-
здравил семью Александра 
Бабаева с наступившим 
Новым годом, прошедшими 
религиозными праздниками. 
Пожелал добра, мира и изо-

билия в доме. Здесь же во 
время общения Мусы Чилие-
ва с Юнус-Беком Евкуровым 
по телефону хозяину семей-
ства была предоставлена 
возможность поблагодарить 
Главу республики за новое 
жилье.  

«Квартира - это подарок 
Главы Ингушетии за добро-
совестный, многолетний труд 
в сельском хозяйстве. Баба-
евы - уже династия тружени-
ков АПК. Я уверен, что за эту 
семью порадуются все жи-
тели нашей республики. От-
мечу также, что улучшение 
жилищных условий наших 
«ингушских русских», моло-
дых семей, всех нуждающих-
ся в этом - одна из приори-
тетных задач в деятельности 
руководства РИ. Ингушетия 
является Родиной для людей 
различных национальностей. 
Мы вместе созидаем, раз-
виваем свою республику», - 
сказал Муса Чилиев.  

В новой квартире поселит-
ся старший сын Александра 
Бабаева вместе с супругой. 
Александр-младший и его 
супруга Ирина поблагодари-
ли премьера за такое вни-
мание. «Я жила в Беслане. 
Переехала в Ингушетию и 
с первых дней увидела го-
степриимство, чуткость. Ис-
кренне признательна Главе 
республики, вам, жителям за 
такое доброе отношение», 
- сказала Ирина Бабаева, 
обращаясь к председателю 
правительства.  

Разделить радость много-
детной семьи в Карабулак 
приехали также министр 
сельского хозяйства Руслан 
Костоев, глава администра-
ции Сунженского района - 

председатель райсовета Ис-
лам Сейнароев.

Между тем, второй сын 
Александра Бабаева про-
ходит по программе улуч-
шения жилья специалистам 
села. Сыновья, как и отец, 
являются тружениками сель-
ского хозяйства. 

Поблагодарив премьера 
за визит и дорогой подарок, 
Александр Бабаев в свою 
очередь преподнес пре-
мьеру мед. «Я передам его 
Главе республики от вашего 
имени», - сказал Муса Чили-
ев.  

Напомним, 31 декабря 
2011 года в Ингушетию впер-
вые по лизингу поступило 
500 единиц сельхозтехни-
ки. В сельском поселении 
Нестеровское состоялось 
выездное совещание мини-
стерства сельского хозяй-
ства с участием Главы Ингу-
шетии Юнус-Бека Евкурова 
и председателя правитель-
ства Мусы Чилиева.

Лучшим труженикам сель-
ского хозяйства по итогам 
года были вручены почет-
ные грамоты министерства 
сельского хозяйства РФ, 
дипломы за участие в еже-
годной агропромышленной 
выставке «Золотая осень» 
в Москве, а также денежные 
премии. Четверо уехали с 
совещания на новых авто-
машинах марки ВАЗ-21077. 
Среди них был и Александр 
Бабаев, который тогда об-
ратился к Главе республики 
с просьбой рассмотреть во-
прос предоставления жилья, 
как отцу большого семей-
ства.

Пресс-служба 
правительства рИ

Муса Чилиев: «Улучшение 
жилищных условий 

нуждающихся - 
одна из приоритетных задач»

В.В.Путин - мой кандидат
В партии «Единая Россия» я состою со дня ее образования. Как члену этой партии, 

как гражданину России, как жителю Ингушетии мне небезразлична судьба нашей общей 
страны, меня очень волнуют процессы, происходящие в ней.

Наша страна готовится сегодня к выборам президента РФ. Предстоящие выборы очень 
важны для каждого из нас.

Скажу сразу, кандидат, за которого я отдам свой голос, - В.В.Путин. Уже будучи в свое время 
лидером страны, Владимир Владимирович блестяще проявил свои лучшие качества. Пре-
красно помню, что свою деятельность он начал с преобразований в социальной сфере. Меня 
они коснулись самым непосредственным  образом, поскольку в тот период я был опекуном 
двух племянников, оставшихся без родителей.  Действия  В.В.Путина были направлены на 
поддержку таких детей, малообеспеченных слоев населения, всех уязвимых категорий граж-
дан.

Огромное внимание стало уделяться развитию медицины. Об этом можно судить и на при-
мере нашей республики – у нас строятся больницы, поликлиники, амбулатории, лечебные 
учреждения оснащаются современным медицинским оборудованием.

Идет модернизация образования. Строятся новые школы и дошкольные учреждения.
Решаются вопросы о создании в Джейрахском районе республики туристического кластера, 

появление которого снизит напряженности на рынке труда.
То, что когда-то было начато В.В.Путиным, сегодня приносит позитивные результаты. Рос-

сия сделала большой скачок в своем развитии и продолжает укреплять  свой политический, 
экономический, социальный и культурный потенциал. Именно поэтому кандидатура В.Путина 
мне представляется самой достойной. К этому мнению я пришел не спонтанно, а осознанно, 
наблюдая за теми позитивными процессами, которые все больше влияют на жизнь россий-
ского общества. Убежден, что именно под руководством В.В.Путина Россия сможет продол-
жить свое движение вперед.

Хасан БаЛаЕВ,
житель ст. троицкой

ИЗ ПОЧТЫ "СЕРДАЛО"
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Уважаемые депутаты! 
В 2011 году улучшилась 

ситуация в нефтяной отрас-
ли республики. Добыча по-
лезных ископаемых вырос-
ла на 19,6 %, что привело к 
увеличению налоговых по-
ступлений по данному виду 
деятельности в 4,2 раза. 

В 2012 году в нефтедобы-
вающую промышленность 
республики в соответствии с 
бизнес-планом, разработан-
ным ОАО «НК «Роснефть», 
планируется вложить до 
миллиарда рублей инвести-
ций, из которых не менее 
трети планируется напра-
вить в социальную сферу. 

Для обеспечения роста 
промышленного производ-
ства в республике ведется 
работа по проектированию 
и строительству новых пред-
приятий, а также модер-
низация и реконструкция 
действующих производств 
в рамках ФЦП «Социально-
экономическое развитие 
Республики Ингушетия на 
2010-2016 годы». Так, в 
частности, в 2011 году было 
профинансировано 150 млн. 
рублей на техническое пере-
вооружение ГУП «Ингуш-
ское карьероуправление», 
что позволит построить за-
вод по производству щебня 
и песка. В настоящее вре-
мя на объекте возведено 
административное здание, 
заложен фундамент под за-
водской корпус и закуплена 
часть оборудования. Всего 
по программе предусмотре-
на реализация 15 проектов 
промышленного комплекса. 

Создание развитого и 
конкурентоспособного про-
изводственного комплекса 

позволит нашей республике 
решить две главные для нас 
проблемы – это высокая без-
работица и дотационность 
бюджета. С учетом важности 
задачи мною было принято 
решение о создании отдель-
ного органа, ответственного 
за реализацию политики в 
сфере промышленности, – 
комитет промышленности, 
транспорта, связи и массо-
вых коммуникаций Респу-
блики Ингушетия. 

Нужно честно признать, 
несмотря на то, что 2011 год 
благополучно сложился для 
нашего агропромышленного 
комплекса, в данной отрас-
ли существует множество 
проблем, которые нужно 
решать, чтобы обеспечить 
себя основными продуктами 
питания. Для этого у нас есть 
в необходимом количестве 
сельхозземли, трудовые ре-
сурсы на селе и благоприят-
ные климатические условия. 

Считаю необходимым в 
2012 году сконцентрировать 
внимание на решении сле-
дующих задач: 

1. Укрупнение ГУПов;
2 . М о д е р н и з а ц и я 

материально-технической 
базы сельского хозяйства – 
обновление парка техники 
на 500 единиц;

3. Повышение эффектив-
ности использования зе-
мельных ресурсов. 

На сегодняшний день в 
республике не соблюдаются 
севообороты, из года в год 
возделываются низкоэф-
фективные культуры, мно-
гие фермерские хозяйства 
вообще ничего не высевают 
и превратили пашню в есте-
ственные сенокосы. Необ-
ходимо построить такую си-
стему мер, которая заставит 
нерадивых землепользова-
телей считаться с требова-
ниями агротехнологий;

4. Оказание в приоритет-
ном порядке финансовой 
поддержки отраслей сель-
ского хозяйства и перера-
батывающей промышлен-
ности, которые полностью 
удовлетворят потребности 
республики в отдельных ви-
дах продукции;

5. Развитие крестьянско-
фермерских хозяйств, в том 
числе в области животно-
водства. В ближайшие годы 
необходимо довести пого-
ловье коров в сельхозпред-

приятиях и в крестьянско-
фермерских хозяйствах до 
11 тысяч голов, а производ-
ство молока до 50 тыс. тонн; 

6. Развитие сферы малого 
и среднего бизнеса. 

Необходимо задейство-
вать личные подсобные и 
фермерские хозяйства, ко-
торые дают около 90% вало-
вой сельскохозяйственной 
продукции, в обеспечении 
продуктами питания город-
ских жителей через коопера-
тивные рынки. 

Сегодня при рациональ-
ном подходе к решению 
задач, стоящих перед агро-
промышленным комплексом 
республики, у нас есть все 
возможности вывести сель-
скохозяйственную отрасль 
на передовые позиции. 

Серьезные задачи сто-
ят перед нами по развитию 
транспортной отрасли. 

В 2011 году были продол-
жены работы по реконструк-
ции стратегически важного 
для нас объекта - аэропор-
тового комплекса, которые 
мы планируем завершить в 
2012 году. Реализация дан-
ного проекта позволит ока-
зывать аэропортовые услуги 
на качественно новом уров-
не. 

Следующим шагом долж-
но стать придание аэропор-
ту статуса международный. 
Работу в этом направлении 
в 2012 году следует продол-

жить. 
Также необходимо акти-

визировать работы по ре-
конструкции федеральной 
автомобильной автодороги 
«Кавказ». Она должна стать 
четырехполосной на всем 
протяжении территории ре-
спублики уже к концу 2013 
года. 

В целях оптимизации за-
трат на обслуживание ав-
тодорог, трассу Назрань-
Малгобек необходимо 
передать на баланс Росав-
тодора. 

Нам следует существенно 
повысить качество и безо-
пасность перевозок на авто-
мобильном транспорте, при-
чем существенное внимание 
уделить формированию и 
эффективному функциони-
рованию автовокзалов. Не-
обходимо уже в 2012 году 
вынести автовокзал из г. На-
зрани, а также автобусный 
парк за пределы города. 

Поручаю правительству 
создать прозрачную и эф-
фективно функционирую-
щую систему допуска пере-
возчиков к обслуживанию 
пассажиров на маршрутах 
и утвердить нормативный 
документ, направленный на 
обеспечение соблюдения 
требований федерального 
законодательства предпри-
нимателями, осуществляю-
щими деятельность по пере-
возке пассажиров и багажа 
легковыми такси. 

Считаю, что безопасность 
движения напрямую зависит 
от состояния автомобильных 
дорог. Поэтому необходимо 
обеспечить строительство 
новых современных автома-
гистралей, поддерживать в 
нормативном состоянии су-
ществующую сеть. Инстру-
ментом реализации обозна-
ченных задач должен стать 
республиканский дорожный 
фонд. Поручаю правитель-
ству: 

- принять меры для ис-
полнения статей доходной 
части в республиканский 
дорожный фонд в соответ-
ствии с законом «О целевом 
бюджетном дорожном фон-
де республики»; 

- обеспечить целевое и 
эффективное расходование 
финансовых средств дорож-
ного фонда. 

Уважаемые депутаты! 
Хотел бы остановиться на 

направлениях нашей дея-
тельности, от реализации 
которых зависит социальное 
самочувствие жителей ре-
спублики. 

Среди этих направлений 
хочу особо выделить сферу 
здравоохранения. Качество 
медицинской помощи на-
селению республики зави-
сит от уровня подготовки и 
укомплектованности кадра-
ми лечебных учреждений, 
материально-технической 
базы, внедрения современ-
ных методов диагностики и 
лечения, состояния службы 
родовспоможения и детства, 
развития профилактической 
направленности. Развитию 
указанных направлений уде-
ляется большое внимание. 

Настоящим прорывом в 
развитии диагностической 
службы можно считать от-
крытие отделений магнитно-
резонансной томографии 
в республиканской клини-
ческой больнице и ком-
пьютерной томографии в 
Малгобекской и Сунжен-
ской центральной районной 
больнице. 

Также в 2011 году открыт 
новый корпус республикан-
ского противотуберкулезно-
го диспансера на 150 коек в 
с.п. Плиево, введена в экс-
плуатацию поликлиника на 
200 посещений в Сунжен-
ском районе с отделением 
компьютерной томографии, 

завершено строительство 
нового здания республикан-
ской станции скорой меди-
цинской помощи. 

Вместе с тем, в сфере 
здравоохранения остается 
много проблем, для реше-
ния которых в наступившем 
году правительству необхо-
димо: 

- ускорить работу по 
формированию и веде-
нию базы данных о состоя-
нии здоровья и проведен-
ных профилактических, 
лечебно-диагностических 
мероприятий детям разных 
возрастных групп; 

- реализовать основные 
мероприятия программы мо-
дернизации здравоохране-
ния Республики Ингушетия; 

- внедрить современные 
технологии диагностики и 
методов лечения; 

- реализовать мероприя-
тия, направленные на охра-
ну здоровья матери и ребен-
ка; 

- укрепить материально-
техническую базу медицин-
ских учреждений; 

-  обеспечить специалистов-
врачей по основным на-
правлениям и доступность 
амбулаторной медицинской 
помощи; 

- внедрить систему оцен-
ки эффективной работы 
руководителей лечебно-
профилактических учрежде-
ний республики; 

- активизировать работу 
по развитию профилактиче-
ской медицины, с привлече-
нием средств массовой ин-
формации. 

Кардинальные изменения 
происходят в системе об-
разования. В отрасль до-
полнительно направлены 
значительные средства. 
На модернизацию обще-
го образования республики 
в 2011 году из федераль-
ного бюджета выделено 
136 млн. руб. на развитие 
школьной инфраструктуры, 
материально-технической 
и учебной базы, а также на 
повышение квалификации 
руководителей общеобра-
зовательных учреждений 
и учителей. Значительным 
стимулирующим фактором 
явилось увеличение в 2011 
году заработной платы в 
среднем на 30%. Вместе с 
тем, отмечаю, что качество 
подготовки учащихся сред-
них, средних специальных и 

высших учебных заведений 
остается на недостаточном 
уровне. 

Реализацию проекта по 
модернизации системы об-
разования республики не-
обходимо активизировать и 
продолжить ее в 2012 году 
по следующим направлени-
ям: 

- приобретение учебно-
лабораторного оборудова-
ния под реализацию феде-
рального государственного 
образовательного стандар-
та - спортивного, игрового и 
компьютерного; 

- развитие школьной ин-
фраструктуры (текущий ре-
монт, охрана жизни обучаю-
щихся – установка в школах 
«тревожных кнопок»); 

- приобретение оборудо-
вания для школьных столо-
вых; 

- модернизация общеоб-
разовательных учреждений 
путем организации в них 
дистанционного обучения 
для школьников; 

- дальнейшая работа по 
повышению квалификации 
и профессиональной пере-
подготовки руководителей 
о б щ е о б р а з о в а т ел ь н ы х 
учреждений и учителей. 

Кроме того, министерству 
образования республики не-
обходимо продолжить рабо-
ту по поэтапному введению 
Федерального государствен-
ного образовательного стан-
дарта в начальной школе. 

С 1 января 2011 года ат-
тестация педагогических 
работников проводилась в 
соответствии с новым по-
ложением об аттестации с 
использованием автомати-
зированной технологии. Эту 
работу следует продолжить 
и в последующие годы, так 
как это дает возможность 
объективно оценивать про-
фессиональный потенциал 
и продуктивность деятель-
ности педагогов. 

Приоритетными вопро-
сами системы образова-
ния республики являются 
модернизация, внедрение 
коммуникационных техно-
логий и профилизация стар-
шего звена средней школы. 
В связи с этим необходимо 
уделить серьезное внима-
ние профильному обучению 
старшеклассников во всех 
средних общеобразова-
тельных учреждениях ре-
спублики, ориентировать их 
на получение начального и 
среднего профессиональ-
ного образования, а также 
высшего технического обра-
зования. 

Определенная работа в 
этом направлении в образо-
вательных учреждениях ре-
спублики уже начата: 

- заключены договоры с 
ОАО «НК «Роснефть» и ОАО 
«Газпром», в рамках которых 
начата работа по профили-
зации учреждений среднего 
профессионального образо-
вания; 

- открыты два морских 
класса в Горском кадетском 
корпусе; 

- в гимназиях г. Карабулака 
и г. Малгобека созданы про-
фильные нефтяные классы; 

- в политехническом кол-
ледже создан учебный центр 
по подготовке специалистов 
для нефтегазовой промыш-
ленности. 

Данные мероприятия не-
обходимо продолжить и в 
2012 году. 

В 2011 году подготовка 
к ЕГЭ в образовательных 
учреждениях осуществля-
лась намного интенсивнее 
и глубже, чем в 2010 году. 
Во всех школах республики 
были организованы и прове-
дены пробные экзамены для 
учащихся 11-х классов. В 
результате чего были отра-
ботаны основные технологи-
ческие моменты проведения 
экзамена. В целом по респу-
блике количество поступив-
ших в ВУЗы выпускников в 
2011-м учебном году соста-
вило 58% - это хороший ре-
зультат и его необходимо с 
каждым годом наращивать. 

Наша задача в 2012 году 
– активизировать эту рабо-
ту, а каждому общеобра-
зовательному учреждению 
вести целенаправленную 
работу по реализации своих 
перспективных планов раз-
вития. К этой работе необ-
ходимо привлекать как свои 
педагогические коллективы, 
так и родительскую обще-
ственность. 

Немаловажной пробле-
мой является выявление и 
поддержка талантливой мо-
лодежи. Это, прежде всего, 
работа учителей – поддерж-
ка и развитие способностей 
учащихся, индивидуальный 
подход к каждому ребенку 
уже на первой стадии обуче-
ния в школе. 

Поручаю правительству 
Республики Ингушетия в 
срок до конца августа 2012 

года представить проект 
строительства президент-
ского лицея. 

Министерству образова-
ния необходимо в канику-
лярный период на базе ЛОК 
«Джейрах» проводить сбо-
ры одаренных детей с при-
влечением лучших учите-
лей общеобразовательных 
учреждений республики для 
подготовки их к участию во 
всероссийской олимпиаде 
школьников и в других ин-
теллектуальных мероприя-
тиях всероссийского и меж-
дународного уровней. 

Особое внимание необхо-
димо уделить использова-
нию в обучении детей совре-
менных информационных и 
педагогических технологий, 
для чего каждый учитель в 
первую очередь сам должен 
ими овладеть в совершен-
стве. 

Как известно, обучение в 
отрыве от воспитания никог-
да не дает положительных 
результатов. 

Поэтому необходимо 
особое внимание уделять 
вопросам воспитания – 
духовно-нравственного , 
патриотического, экологи-
ческого, физического на 
основе истории, культуры, 
обычаев и традиций ингуш-
ского народа. Следует при-
вивать молодежи как тради-
ции гостеприимства, так и 
традицию уважения законов 
общежития, принятых в дру-
гих регионах и областях. 

Надо уделить серьезное 
внимание строительству но-
вых дошкольных учрежде-
ний и реконструкции имею-
щихся старых зданий. Кроме 
того, необходимо внедрение 
альтернативных форм до-
школьного образования – 
негосударственных детских 
и семейных садов. 

Такая работа в республи-
ке уже начата, с 1 сентября 
2011 года при всех обще-
образовательных школах 
открыты и функционируют 
предшкольные группы, в ко-
торых сегодня заняты свыше 
3 тысяч детей. 

Считаю необходимым в 
каждой школе открыть под-
готовительные классы и ре-
шить вопрос о сохранении 
групп продленного дня, ко-
торые в большинстве школ 
почему-то перестали функ-
ционировать. 

Уважаемые депутаты! 
Молодежь республики с 

каждым годом прогресси-
рует, активность молодежи 
проявляется везде, необ-
ходимо вовлечь наиболее 
активную часть молодежи 
в процесс реализации мо-
лодежной политики, рас-
сматривая ее как реальную 
общественную силу. Под-
тверждением данного факта 
является то, что представи-
тели молодежи Ингушетии 
активно участвуют во всех 
наиболее значимых между-
народных, всероссийских и 
межрегиональных форумах, 
в том числе: «Селигер», 
«Машук», «Славянское со-
дружество», «Российская 
студенческая весна», «Фо-
рос», «Архыз», «Каспий» и 
другие. Следует отметить, 
что представительство мо-
лодежи на данных форумах 
ежегодно возрастает. 

Отдельно необходимо от-
метить самое крупное мо-
лодежное мероприятие, 
проводимое в нашей респу-
блике – молодежный форум 
«Таргим», который в 2011 
году впервые проводился 
в статусе международно-
го, и его участниками стали 
более 300 молодых людей 
из Российской Федерации, 
стран дальнего и ближнего 
зарубежья. В связи с чем не-
обходимо увеличить объем 
финансирования молодеж-
ных мероприятий до 55 млн. 
рублей. 

Считаю приоритетными на 
2012 год и ближайшие пять 
лет следующие направле-
ния развития молодежной 
политики: 

- поддержка талантливой 
и творческой молодежи; 

- вовлечение молодежи в 
предпринимательскую дея-
тельность и содействие за-
нятости молодежи; 

- поддержка молодежных 
инициатив; 

- гражданско-патриоти-
ческое воспитание подрост-
ков и молодежи; 

- духовно-нравственное 
воспитание молодежи, фор-
мирование межнациональ-
ной и религиозной терпимо-
сти; 

- профилактика экстремиз-
ма и асоциальных явлений в 
подростковой и молодежной 
среде; 

- организация досуга и от-
дыха подростков и молоде-
жи, формирование здорово-
го образа жизни; 

- инфраструктурное, ре-

сурсное и информационное 
обеспечение молодежной 
политики. 

В целях формирования 
условий для успешного раз-
вития потенциала молодежи 
и ее эффективной самореа-
лизации поручаю комитету 
по делам молодежи: 

- усилить работу по 
духовно-нравственному  
и гражданско-патриоти-
ческому воспитанию моло-
дежи; 

- содействовать созданию 
молодежных общественных 
организаций, с целью во-
влечения в их деятельность 
большего числа молодых 
людей; 

- способствовать прове-
дению на территории Ре-
спублики Ингушетия межре-
гиональных и всероссийских 
молодежных мероприятий; 

- усилить работу по созда-
нию студенческих и строй- 
отрядов и содействовать их 
вовлечению в строительство 
различных объектов и убор-
ки урожая в АПК; 

- совместно с администра-
циями муниципальных райо-
нов и городов создавать мо-
лодежные советы из числа 
активной молодежи. 

Требует особого внима-
ния развитие физической 
культуры и спорта. В этом 
направлении сделано не-
мало. Физическая культура 
и спорт в республике раз-
виваются. Ингушетия по 
праву гордится своими спор-
тсменами, прославившими 
нашу республику не только в 
Российской Федерации, но и 
во всем мире высокими до-
стижениями по различным 
видам спорта на самых пре-
стижных соревнованиях. 

Как вы знаете, в 2012 году 
в Лондоне состоятся 30-е 
летние Олимпийские игры. 
Три спортсмена из Ингуше-
тии уже получили путевки на 
участие в Олимпиаде и еще 
трое являются реальными 
кандидатами для включе-
ния в Олимпийскую сборную 
страны. 

Поручаю министерству по 
физической культуре и спор-
ту: 

- уделить особое внимание 
подготовке спортсменов-
кандидатов в Олимпийскую 
сборную России; 

- создавать в строящих-
ся объектах спорта условия 
для занятий физической 
культурой и спортом для лиц 
с ограниченными возможно-
стями здоровья; 

- активно развивать спор-
тивные школы, особенно в 
таких видах спорта как хок-
кей, конкур, парашютный 
спорт, большой теннис, пла-
вание, мото- и автокросс; 

- активизировать работу в 
минспорттуризме России по 
включению в Федеральную 
целевую программу «Разви-
тие физической культуры и 
спорта в Российской Феде-
рации на 2006-2015 годы» 
новых спортивных объектов. 

Главам администраций 
муниципальных районов и 
городов разработать муни-
ципальные программы по 
развитию физической куль-
туры и спорта по месту жи-
тельства. 

Для решения первооче-
редных задач по улучшению 
деятельности сферы культу-
ры республики в ближайший 
период необходимо прове-
сти следующие мероприя-
тия: 

- разработать комплекс-
ную программу развития 
культуры. Основными ме-
роприятиями программы 
должны стать: укрепление 
материально-технической 
базы учреждений культуры, 
осуществление системной 
подготовки кадров, рас-
ширение сети учреждений 
культуры образовательно-
го и культурно-досугового 
профиля, улучшение 
материально–технического 
оснащения театрально-
концертных и культурно-
досуговых учреждений; 

- активизировать деятель-
ность министерства культу-
ры и его подведомственных 
учреждений по реализации 
соглашений, заключенных 
между Республикой Ингуше-
тия и субъектами России, в 
части осуществления куль-
турного сотрудничества; 

- провести работу по за-
ключению договоров с ве-
дущими вузами России для 
осуществления целевой 
подготовки высококвалифи-
цированных кадров в обла-
сти театрального, хореогра-
фического, музыкального и 
вокального искусств; 

- строительство новых 
объектов культуры; 

дни культуры Республики 
Ингушетия в субъектах Рос-
сийской Федерации в честь 
20-летия Ингушетии. 

Дорогие друзья! 
Защита социально неза-

щищенных категорий насе-
ления не должна остаться 
без внимания власти и об-
щественности. 

Сегодня на территории 
республики функциониру-
ют государственные учреж-
дения стационарного типа, 
оказывающие помощь соци-
ально незащищенным граж-
данам, также действует ряд 
благотворительных фондов. 
В частности, осуществля-
ет свою деятельность Фонд 
«Мял», который занимается 
оказанием материальной и 
иной помощи инвалидам, 
больным, несовершенно-
летним, оставшимся без 
попечения родителей, бе-
женцам, вынужденным   
переселенцам и другим 
категориям. Есть и другие 
благотворительные фонды, 
которые вносят свой вклад 
в оказание помощи соци-
ально незащищенным ка-
тегориям граждан. Лучшие 
благотворительные фонды 
республики участвовали во 
Всероссийском Фестивале 
социальных программ «Со-
действие», который прово-
дился по инициативе Обще-
ственной Палаты РФ. 

Республика оказывает 
содействие лицам с огра-
ниченными физическими 
возможностями получить 
образование. Так, в частно-
сти, на дому обучается 170 
детей-инвалидов и в бли-
жайшее время будут под-
ключены к дистанционному 
обучению еще 180. 

В дальнейшем необхо-
димо способствовать го-
сударственной поддержке 
и развитию    социально-
ориентированных некоммер-
ческих организаций и при-
влечению всех министерств 
и ведомств к сотрудничеству 
с ними для комплексного 
решения вопросов социаль-
ной поддержки и защиты 
социально-незащищенных 
граждан. 

Стратегической целью ор-
ганов власти остается обе-
спечение занятости населе-
ния. 

Острота этого вопроса 
на протяжении многих лет 
стоит на повестке дня, хотя 
в последнее время мы на-
блюдаем позитивные сдви-
ги в этом направлении. Для 
сохранения наметившихся 
положительных тенденций 
необходимо продолжить 
работу по реализации ре-
спубликанских целевых 
программ, направленных 
на содействие занятости и 
снижение напряженности на 
рынке труда. 

Поручаю правительству 
ликвидировать неучтенную 
рабочую силу: провести пе-
ререгистрации состоящих на 
учете безработных граждан, 
для выявления лиц, неза-
конно получающих пособие 
по безработице. 

Задача повышения благо-
состояния населения тре-
бует увеличения доходов в 
консолидированный бюджет 
республики. Вопросы увели-
чения собираемости налогов 
находятся под моим личным 
контролем. 

Государственные органы и 
органы местного самоуправ-
ления должны обеспечивать 
как минимум эффективную 
работу со средствами нало-
гоплательщиков и активно 
способствовать созданию на 
территории республики но-
вых доходов, которые увели-
чат возможности бюджета. 

В этой связи основными 
целями и задачами бюджет-
ной политики в 2012 году 
должны стать: 

1. Повышение эффектив-
ности использования бюд-
жетных средств и сохранение 
долгосрочной устойчивости 
бюджетной системы за счет 
следующих мероприятий: 

- перехода к финан-
совому обеспечению го-
сударственных услуг на 
основе государственного за-
дания и внедрения принци-
пов нормативно-подушевого 
финансирования; 

- начала применения ме-
тодов среднесрочного пла-
нирования поступления и 
использования бюджетных 
средств; 

- обеспечения долгосроч-
ной сбалансированности 
бюджета. 

2. Внедрение в сферу пре-
доставления государствен-
ных услуг инструментов 
бюджетирования, ориенти-
рованного на результат. Это 
необходимо для повышения 
результативности функцио-
нирования учреждений бюд-
жетного сектора и качества 
предоставляемых ими госу-
дарственных услуг. 

3. Повышение эффектив-
ности деятельности государ-
ственных учреждений через 
расширение практики их 
преобразования в автоном-
ные учреждения. 

4. Совершенствование 
структуры и механизмов го-
сударственного финансово-
го контроля, ориентирование 
его не только на выявление, 
но и на предотвращение фи-
нансовых нарушений. 

5. Переход с 2012 года на 

бюджетное планирование на 
среднесрочную перспективу. 
Это позволит планировать 
расходы на перспективу с 
более качественным испол-
нением действующих и при-
нимаемых новых расходных 
обязательств. 

Большинство муниципаль-
ных образований республики 
являются высокодотацион-
ными, поэтому необходимо 
создать условия для заинте-
ресованности муниципали-
тетов в увеличении доход-
ной базы своих бюджетов, 
рассмотреть возможность 
замены части выделяемой 
дотации на выравнивание 
бюджетной обеспеченности 
дополнительными нормати-
вами отчислений по нало-
гам, поступающим в мест-
ные бюджеты. 

Необходимо обеспечить 
расширение финансовой 
самостоятельности муници-
палитетов, возможностей их 
влияния на укрепление до-
ходной базы местных бюд-
жетов. 

При этом следует повысить 
ответственность органов 
местного самоуправления 
за результаты проводимой 
ими политики, максималь-
но снизить неэффективные 
бюджетные расходы и более 
ответственно подходить к 
принятию новых расходных 
обязательств. 

Уважаемые депутаты! 
Одним из важнейших на-

правлений развития являет-
ся обеспечение обществен-
ной безопасности. 

Министерством внутрен-
них дел по РИ во взаимодей-
ствии с подразделениями 
других правоохранитель-
ных органов реализуется 
комплекс   оперативно-
розыскных и специальных 
мероприятий направленных 
на противодействия экстре-
мизму. В республике акти-
визирована работа по воз-
вращению к мирной жизни 
молодых людей: 

- регулярно проводятся 
сходы граждан во всех насе-
ленных пунктах республики; 

- неоднократно проводи-
лись и проводятся встречи 
с родственниками вышеука-
занных лиц; 

- ведутся проповеди в ме-
четях; 

- проводятся встречи с мо-
лодежью, представителями 
аппарата совета безопас-
ности, комитетом по делам 
молодежи, министерством 
по внешним связям, нацио-
нальной политике, печати и 
информации, военным ко-
миссариатом, общественны-
ми организациями. 

Ведется пропаганда в 
средствах массовой инфор-
мации. 

В сентябре 2011 года в 
правительстве Республи-
ки Ингушетия состоялось 
первое заседание комиссии 
по оказанию содействия в 
адаптации к мирной жизни 
лицам, решившим прекра-
тить экстремистскую дея-
тельность. Данная комиссия 
создана для укрепления 
гражданского мира и согла-
сия. Основные цели и за-
дачи комиссии - содействие 
решению вопросов по оказа-
нию юридической помощи. 
Нельзя не затронуть вопрос, 
связанный с исчезновением 
людей: за 2011 год пропали 
12 молодых людей. Необхо-
димо правоохранительным 
органам выявить причины, 
сделать все возможное по 
поиску пропавших и наказа-
ние тех, кто за этим стоит. 

Органам власти республи-
ки всех уровней необходимо 
продолжить эту работу во 
взаимодействии с силовыми 
структурами. При этом тре-
бую особое внимание уде-
лить работе с молодежью, 
стержнем которого должны 
быть мероприятия в защите 
молодых людей от преступ-
ного влияния. 

Уважаемые депутаты! 
Поставленные в послании 

задачи ориентированы на 
решение самых насущных 
проблем наших граждан и 
направлены на развитие на-
шего общества, экономики 
республики и улучшения ка-
чества жизни населения. 

Только вместе мы сможем 
обеспечить выполнение тех 
задач, о которых мы сегодня 
говорили, и достичь реаль-
ных результатов. Надеюсь 
на вашу поддержку и взаи-
мопонимание. 

Подводя итог своего вы-
ступления, хочу еще раз 
напомнить о предстоящем 
юбилее нашей республики. 
Уверен, что это событие для 
всех граждан Ингушетии ста-
нет знаковым и, каждый из 
нас увидит, что республика 
действительно развивается 
и крепнет. 

Желаю всем жителям на-
шей Ингушетии семейного 
счастья, мира, добра и про-
цветания! 

Благодарю за внимание! 
Дала аьттув боалаба вай! 

Ю- Б. ЕВКУРОВ

г. МАГАС, 
21 января 2012 года 

Объекты Республики Ингушетия, открытие которых 
приурочено к 20-летию республики
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Для россии – с ее многообразием языков, традиций, 
этносов и культур – национальный вопрос, без вся-
кого преувеличения, носит фундаментальный харак-
тер. Любой ответственный политик, общественный 
деятель должен отдавать себе отчет в том, что од-
ним из главных условий самого существования нашей 
страны является гражданское и межнациональное со-
гласие. 

Мы видим, что происходит в мире, какие здесь копятся 
серьезнейшие риски. Реальность сегодняшнего дня – рост 
межэтнической и межконфессиональной напряженности. 
Национализм, религиозная нетерпимость становятся идео-
логической базой для самых радикальных группировок и 
течений. Разрушают, подтачивают государства и разделяют 
общества. 

Колоссальные миграционные потоки – а есть все осно-
вания полагать, что они будут усиливаться – уже называют 
новым «великим переселением народов», способным из-
менить привычный уклад и облик целых континентов. Мил-
лионы людей в поисках лучшей жизни покидают регионы, 
страдающие от голода и хронических конфликтов, бедности 
и социальной неустроенности. 

С «обострением национального вопроса» вплотную стол-
кнулись самые развитые и благополучные страны, которые 
прежде гордились своей толерантностью. А сегодня друг за 
другом объявляют о провале попыток интегрировать в об-
щество инокультурный элемент, обеспечить неконфликтное, 
гармоничное взаимодействие различных культур, религий, 
этнических групп. 

 «Плавильный котел» ассимиляции барахлит и чадит, и 
не способен «переварить» все возрастающий масштабный 
миграционный поток. Отражением этого в политике стал 
«мультикультурализм», отрицающий интеграцию через ас-
симиляцию. Он возводит в абсолют «право меньшинства 
на отличие» и при этом недостаточно уравновешивает это 
право – гражданскими, поведенческими и культурными обя-
занностями по отношению к коренному населению и обще-
ству в целом. 

Во многих странах складываются замкнутые национально-
религиозные общины, которые не только ассимилироваться, 
но даже и адаптироваться отказываются. Известны кварта-
лы и целые города, где уже поколения приезжих живут на 
социальные пособия и не говорят на языке страны пребы-
вания. Ответная реакция на такую модель поведения – рост 
ксенофобии среди местного коренного населения, попытка 
жестко защитить свои интересы, рабочие места, социаль-
ные блага – от «чужеродных конкурентов». Люди шокиро-
ваны агрессивным давлением на свои традиции, привыч-
ный жизненный уклад и всерьез опасаются угрозы утратить 
национально-государственную идентичность. 

Вполне респектабельные европейские политики начина-
ют говорить о провале «мультикультурного проекта». Что-
бы сохранить свои позиции эксплуатируют «национальную 
карту» – переходят на поле тех, кого ранее сами считали 
маргиналами и радикалами. Крайние силы, в свою очередь, 
резко набирают вес, всерьез претендуя на государственную 
власть. По сути, предлагается вести речь о принуждении 
к ассимиляции – на фоне «закрытости» и резкого ужесто-
чения миграционных режимов. Носители другой культуры 
должны либо «раствориться в большинстве», либо остаться 
обособленным национальным меньшинством,  пусть даже 
обеспеченным разнообразными правами и гарантиями. А 
фактически оказаться отлученным от возможности успеш-
ной карьеры. Прямо скажу – от гражданина, поставленного 
в такие условия, трудно ожидать лояльности по отношению 
к своей стране. 

За «провалом мультикультурного проекта» стоит кризис 
самой модели «национального государства» – государства, 
исторически строившегося исключительно на основе этни-
ческой идентичности. И это серьезный вызов, с которым 
придется столкнуться и Европе, и многим другим регионам 
мира. 

РОССИЯ КАК 
«ИСТОРИЧЕСКОЕ ГОСУДАРСТВО» 

При всей внешней схожести ситуация у нас – принципи-
ально иная. Наши национальные и миграционные пробле-
мы напрямую связаны с разрушением СССР, а по сути, исто-
рически большой России, сложившейся в своей основе еще 
в XVIII веке. С неизбежно последовавшей за этим деграда-
цией государственных, социальных и экономических инсти-
тутов. С громадным разрывом в развитии на постсоветском 
пространстве. 

Продекларировав 20 лет назад суверенитет, тогдашние де-
путаты РСФСР в запале борьбы с «союзным центром» запу-
стили процесс строительства «национальных государств», 
причем даже внутри самой Российской Федерации. «Союз-
ный центр», в свою очередь, пытаясь давить на оппонентов, 
начал вести закулисную игру с российскими автономиями, 
обещая им повышение «национально-государственного 
статуса». Сейчас участники этих процессов перекладывают 
вину друг на друга. Но очевидно одно – их действия в рав-
ной степени и неизбежно вели к развалу и сепаратизму. И 
у них не нашлось ни мужества, ни ответственности, ни по-
литической воли, чтобы последовательно и настойчиво от-
стаивать территориальную целостность Родины. 

То, в чем, возможно, не отдавали себе отчет инициаторы 
«затей с суверенитетами»,  все остальные, в том числе и 
за рубежами нашего государства, поняли очень четко и бы-
стро. И последствия не заставили себя ждать. 

С распадом страны мы оказались на грани, а в отдельных 
известных регионах  и за гранью гражданской войны, при-
чем именно на этнической почве. Огромным напряжением 
сил, большими жертвами эти очаги нам удалось погасить. 
Но это, конечно, не означает, что проблема снята. 

Однако даже в тот момент, когда государство как институт 
критически ослабело, Россия не исчезла. Произошло то, о 
чем Василий Ключевский говорил применительно к первой 
русской Смуте: «Когда надломились политические скрепы 
общественного порядка, страна была спасена нравственной 
волей народа». 

И, кстати, наш праздник 4 ноября – День народного един-
ства, который некоторые поверхностно называют «днем по-
беды над поляками», на самом деле – это день победы над 
собой, над внутренней враждой и распрями, когда сосло-
вия, народности осознали себя единой общностью – одним 
народом. Мы по праву можем считать этот праздник днем 
рождения нашей гражданской нации. 

Историческая Россия – не этническое государство и не 
американский «плавильный котел», где, в общем-то, все 
так или иначе – мигранты. Россия возникла и веками раз-
вивалась как многонациональное государство. Государство, 
в котором постоянно шел процесс взаимного привыкания, 
взаимного проникновения, смешивания народов на семей-
ном, на дружеском, на служебном уровне. Сотен этносов, 
живущих на своей земле вместе и рядом с русскими. Освое-
ние огромных территорий, наполнявшее всю историю Рос-
сии, было совместным делом многих народов. Достаточно 
сказать, что этнические украинцы живут на пространстве от 
Карпат до Камчатки. Как и этнические татары, евреи, бело-
русы… 

В одном из самых ранних русских философско-
религиозных трудов «Слово о законе и благодати» отвер-
гается сама теория «избранного народа» и проповедуется 
идея равенства перед Богом. А в «Повести временных лет» 
так описан многонациональный характер древнерусского 
государства: «Вот только кто по-славянски говорит на Руси: 
поляне, древляне, новгородцы, полочане, дреговичи, севе-
ряне, бужане… А вот другие народы: чудь, меря, весь, му-
рома, черемисы, мордва, пермь, печера, ямь, литва, корсь, 
нарова, ливы – эти говорят на своих языках…» 

Именно об этом особом характере русской государствен-
ности писал Иван Ильин: «Не искоренить, не подавить, не 
поработить чужую кровь, не задушить иноплеменную и ино-
славную жизнь, а дать всем дыхание и великую Родину… 
всех соблюсти, всех примирить, всем дать молиться по-
своему, трудиться по-своему и лучших отовсюду вовлечь в 
государственное и культурное строительство». 

Стержень, скрепляющая ткань этой уникальной цивили-

зации – русский народ, русская культура. Вот как раз этот 
стержень разного рода провокаторы и наши противники все-
ми силами будут пытаться вырвать из России – под насквозь 
фальшивые разговоры о праве русских на самоопределе-
ние, о «расовой чистоте», о необходимости «завершить дело 
1991 года и окончательно разрушить империю, сидящую на 
шее у русского народа». Чтобы в конечном счете заставить 
людей своими руками уничтожать собственную Родину. 

Глубоко убежден, попытки проповедовать идеи построе-
ния русского «национального», моноэтнического государ-
ства противоречат всей нашей тысячелетней истории. Более 
того, это кратчайший путь к уничтожению русского народа и 
русской государственности. Да и любой дееспособной, су-
веренной государственности на нашей земле. 

Когда начинают кричать: «Хватит кормить Кавказ», – жди-
те, завтра неизбежно последует призыв: «Хватит кормить 
Сибирь, Дальний Восток, Урал, Поволжье, Подмосковье…» 
Именно по таким рецептам действовали те, кто привел к 
распаду Советский Союз. Что касается пресловутого на-
ционального самоопределения, которым, борясь за власть 
и геополитические дивиденды, не раз спекулировали по-
литики самых разных направлений – от Владимира Ленина 
до Вудро Вильсона, – то русский народ давно самоопреде-
лился. Самоопределение русского народа – это полиэтниче-
ская цивилизация, скрепленная русским культурным ядром. 
И этот выбор русский народ подтверждал раз за разом – и 
не на плебисцитах и референдумах, а кровью. Всей своей 
тысячелетней историей. 

ЕДИНый 
КУЛЬТУРНый КОД 

Российский опыт государственного развития уникален. 
Мы многонациональное общество, но мы единый народ. 
Это делает нашу страну сложной и многомерной. Дает ко-
лоссальные возможности для развития во многих областях. 
Однако, если многонациональное общество поражают ба-
циллы национализма, оно теряет силу и прочность. И мы 
должны понимать, какие далеко идущие последствия может 
вызвать попустительство попыткам разжечь национальную 
вражду и ненависть к людям иной культуры и иной веры. 

Гражданский мир и межнациональное согласие – это не 
один раз созданная и на века застывшая картина. Напротив, 
это постоянная динамика, диалог. Это – кропотливая рабо-
та государства и общества, требующая очень тонких реше-
ний, взвешенной и мудрой политики, способной обеспечить 
«единство в многообразии». Необходимо не только соблю-
дение взаимных обязательств, но и нахождение общих для 
всех ценностей. Нельзя насильно заставить быть вместе. И 
нельзя заставить жить вместе по расчету, на основе взве-
шивания выгод и затрат. Такие «расчеты» работают до мо-
мента кризиса. А в момент кризиса начинают действовать в 
обратном направлении. 

Уверенность, что мы можем обеспечить гармоничное раз-
витие поликультурной общности, опирается на нашу культу-
ру, историю, тип идентичности. 

Можно вспомнить, что многие граждане СССР, оказавшие-
ся за рубежом, называли себя русскими. Причем сами счи-
тали себя таковыми независимо от этнической принадлеж-
ности. Интересен и тот факт, что этнические русские нигде и 
никогда, ни в какой эмиграции не составляли устойчивых на-
циональных диаспор, хотя и численно, и качественно были 
представлены весьма значительно. Потому что в нашей 
идентичности – другой культурный код. 

Русский народ является государствообразующим – по 
факту существования России. Великая миссия русских – 
объединять, скреплять цивилизацию. Языком, культурой, 
«всемирной отзывчивостью», по определению Федора До-
стоевского, скреплять русских армян, русских азербайджан-
цев, русских немцев, русских татар… Скреплять в такой тип 
государства-цивилизации, где нет «нацменов», а принцип 
распознания «свой–чужой» определяется общей культурой 
и общими ценностями. 

Такая цивилизационная идентичность основана на сохра-
нении русской культурной доминанты, носителем которой 
выступают не только этнические русские, но и все носители 
такой идентичности независимо от национальности. Это тот 
культурный код, который подвергся в последние годы се-
рьезным испытаниям, который пытались и пытаются взло-
мать. И тем не менее он, безусловно, сохранился. Вместе с 
тем его надо питать, укреплять и беречь. 

Огромная роль здесь принадлежит образованию. Выбор 
образовательной программы, многообразие образования 
– наше несомненное достижение. Но вариативность долж-
на опираться на незыблемые ценности, базовые знания и 
представления о мире. Гражданская задача образования, 
системы просвещения – дать каждому тот абсолютно обяза-
тельный объем гуманитарного знания, который составляет 
основу самоидентичности народа. И в первую очередь речь 
должна идти о повышении в образовательном процессе 
роли таких предметов, как русский язык, русская литерату-
ра, отечественная история – естественно, в контексте всего 
богатства национальных традиций и культур. 

В некоторых ведущих американских университетах в 20-е 
годы прошлого века сложилось движение за изучение запад-
ного культурного канона. Каждый уважающий себя студент 
должен был прочитать 100 книг по специально сформиро-
ванному списку. В некоторых университетах США эта тра-
диция сохранилась и сегодня. Наша нация всегда была чи-
тающей нацией. Давайте проведем опрос наших культурных 
авторитетов и сформируем список 100 книг, которые должен 
будет прочитать каждый выпускник российской школы. Не 
вызубрить в школе, а именно самостоятельно прочитать. И 
давайте сделаем выпускным экзаменом сочинение на темы 
прочитанного. Или по крайней мере дадим молодым людям 
возможность проявить свои знания и свое мировоззрение 
на олимпиадах и конкурсах. 

Соответствующие требования должна задавать и госу-
дарственная политика в области культуры. Имеются в виду 
такие инструменты, как телевидение, кино, Интернет, мас-
совая культура в целом, которые формируют общественное 
сознание, задают поведенческие образцы и нормы. 

Вспомним, как американцы с помощью Голливуда фор-
мировали сознание нескольких поколений. Причем внедряя 
не худшие – и с точки зрения национальных интересов, и с 
точки зрения общественной морали – ценности. Здесь есть 
чему поучиться. 

Подчеркну: никто не покушается на свободу творчества – 
не о цензуре речь, не о «казенной идеологии», а о том, что 
государство обязано и имеет право и свои усилия, и свои 
ресурсы направлять на решение осознанных социальных, 
общественных задач. В том числе и на формирование миро-
воззрения, скрепляющего нацию. 

В нашей стране, где у многих в головах еще не закончилась 
гражданская война, где прошлое крайне политизировано и 
«раздергано» на идеологические цитаты (часто понимаемые 
разными людьми с точностью до противоположного), необ-
ходима тонкая культурная терапия. Культурная политика, ко-
торая на всех уровнях – от школьных пособий до историче-
ской документалистики – формировала бы такое понимание 
единства исторического процесса, в котором представитель 
каждого этноса, так же как и потомок «красного комиссара» 

или «белого офицера», видел бы свое место. Ощущал бы 
себя наследником «одной для всех» – противоречивой, тра-
гической, но великой истории России. 

Нам необходима стратегия национальной политики, осно-
ванная на гражданском патриотизме. Любой человек, жи-
вущий в нашей стране, не должен забывать о своей вере 
и этнической принадлежности. Но он должен прежде всего 
быть гражданином России и гордиться этим. Никто не име-
ет права ставить национальные и религиозные особенности 
выше законов государства. Однако при этом сами законы 
государства должны учитывать национальные и религиоз-
ные особенности. 

Считаю, что в системе федеральных органов власти не-
обходимо создать специальную структуру, отвечающую за 
вопросы национального развития, межнационального бла-
гополучия, взаимодействия этносов. Сейчас эти проблемы 
находятся в ведении министерства регионального развития 
и за ворохом текущих задач вытесняются на второй, а то и 
третий план, и такую ситуацию надо исправить. 

Это не должно быть стандартное ведомство. Скорее речь 
должна идти о коллегиальном органе, который взаимо-
действует непосредственно с президентом страны, с руко-
водством правительства и имеет определенные властные 
полномочия. Национальная политика не может писаться и 
реализовываться исключительно в кабинетах чиновников. В 
ее обсуждении и формировании должны непосредственно 
участвовать национальные, общественные объединения. 

И, конечно, мы рассчитываем на активное участие в та-
ком диалоге традиционных религий России. В основе право-
славия, ислама, буддизма, иудаизма – при всех различиях 
и особенностях – лежат базовые, общие моральные, нрав-
ственные, духовные ценности: милосердие, взаимопомощь, 
правда, справедливость, уважение к старшим, идеалы се-
мьи и труда. Эти ценностные ориентиры невозможно чем-
либо заменить, и их нам надо укреплять. 

Убежден, государство, общество должны приветствовать 
и поддерживать работу традиционных религий России в си-
стеме образования и просвещения, в социальной сфере, в 
Вооруженных силах. При этом должен быть, безусловно, со-
хранен светский характер нашего государства. 

НАЦИОНАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА 
И РОЛЬ СИЛЬНыХ ИНСТИТУТОВ 

Системные проблемы общества очень часто находят вы-
ход именно в форме межнациональной напряженности. 
Нужно всегда помнить, что существует прямая зависимость 
между нерешенными социально-экономическими проблема-
ми, пороками правоохранительной системы, неэффектив-
ностью власти, коррупцией и конфликтами на национальной 
почве. Если посмотреть на историю всех недавних межна-
циональных эксцессов – практически везде мы обнаружим 
этот «спусковой крючок»: Кондапога, Манежная площадь, 
Сагра. Везде обостренная реакция на отсутствие справед-
ливости, на безответственность и бездействие отдельных 
представителей государства, неверие в равенство перед за-
коном и неотвратимость наказания для преступника, убеж-
дение, что все куплено и правды нет. 

Когда речь заходит о том, что в России, а в особенности на 
исторических русских территориях, ущемляются права рус-
ских, это говорит о том, что государственные структуры не 
выполняют своих прямых задач – не защищают жизнь, пра-
ва и безопасность граждан. И поскольку большинство этих 
граждан – русские, то возникает возможность паразитиро-
вать на теме «национального угнетения русских» и облечь 
обоснованный общественный протест в самую примитив-
ную и вульгарную форму межнациональных беспорядков. 
И одновременно по всякому поводу голосить про «русский 
фашизм». 

Нужно отдавать отчет, какие риски и угрозы заключены в 
ситуациях, чреватых переходом в стадию национального 
конфликта. И соответствующим, самым жестким образом, 
без оглядки на чины и звания, оценивать действия или без-
действия правоохранительных структур, органов власти, ко-
торые привели к межнациональному напряжению. 

Рецептов для таких ситуаций не очень много. Не возво-
дить ничего в принцип, не делать скоропалительных обоб-
щений. Необходимо тщательное выяснение сути проблемы, 
обстоятельств, урегулирование взаимных претензий по 
каждому конкретному случаю, где замешан «национальный 
вопрос». Этот процесс там, где нет каких-то специфических 
обстоятельств, должен быть публичным, потому что отсут-
ствие оперативной информации порождает усугубляющие 
ситуацию слухи. И здесь исключительно важное значение 
имеют профессионализм и ответственность средств массо-
вой информации. 

Но никакого диалога не может быть в ситуации беспоряд-
ков и насилия. Ни у кого не должно возникнуть малейше-
го соблазна «продавить власть» на те или иные решения с 
помощью погромов. Наши правоохранительные органы до-
казали, что с пресечением таких попыток они справляются 
быстро и четко. 

И еще один принципиальный момент – мы, конечно, 
должны развивать нашу демократическую, многопартий-
ную систему. И сейчас готовятся решения, направленные 
на упрощение и либерализацию порядка регистрации и ра-
боты политических партий, реализуются предложения по 
установлению выборности глав регионов. Все это – нужные 
и правильные шаги. Но нельзя допустить одного – возмож-
ностей для создания региональных партий, в том числе в 
национальных республиках. Это – прямой путь к сепаратиз-
му. Такое требование, безусловно, должно предъявляться 
и к выборам глав регионов – тот, кто попытается опираться 
на националистические, сепаратистские и тому подобные 
силы и круги, должен быть незамедлительно, в рамках де-
мократических и судебных процедур, исключен из выборно-
го процесса. 

ПРОБЛЕМА МИГРАЦИИ И НАШ 
ИНТЕГРАЦИОННый ПРОЕКТ 

Сегодня граждан серьезно волнуют, а скажем прямо – раз-
дражают, многие издержки, связанные с массовой миграци-
ей как внешней, так и внутрироссийской. Звучит и вопрос 
– не приведет ли создание Евразийского союза к усилению 
миграционных потоков, а значит и к росту существующих 
здесь проблем. Считаю, что надо четко обозначить нашу по-
зицию. 

Во-первых, очевидно, что нам надо на порядок повысить 
качество миграционной политики государства. И мы будем 
решать эту задачу. 

Нелегальная иммиграция никогда и нигде не может быть 
исключена полностью, но она должна и может быть, безу-
словно, минимизирована. И в этом плане – внятные поли-
цейские функции и полномочия миграционных служб необ-
ходимо усилить. 

Однако простое механическое ужесточение миграционной 
политики не даст результата. Во многих странах такое уже-
сточение приводит лишь к увеличению доли нелегальной 
миграции. Критерий миграционной политики заключается 
не в ее жесткости, а в ее эффективности. 

В связи с этим должна быть предельно четко дифферен-

цирована политика в отношении легальной миграции  как 
постоянной, так и временной. Что, в свою очередь, предпо-
лагает очевидные приоритеты и режимы благоприятство-
вания в миграционной политике в пользу квалификации, 
компетентности, конкурентоспособности, культурной и по-
веденческой совместимости. Такая «положительная селек-
ция» и конкуренция за качество миграции существуют во 
всем мире. Излишне говорить и о том, что такие мигранты 
интегрируются в принимающее общество намного лучше и 
легче. 

Второе. У нас достаточно активно развивается внутрен-
няя миграция, люди едут учиться, жить, работать в другие 
субъекты Федерации, в крупные города. Причем это полно-
правные граждане России. 

Вместе с тем тот, кто приезжает в регионы с другими куль-
турными, историческими традициями, должен с уважени-
ем относиться к местным обычаям. К обычаям русского и 
всех других народов России. Всякое другое – неадекватное, 
агрессивное, вызывающее, неуважительное – поведение 
должно встречать соответствующий законный, но жесткий 
ответ, и в первую очередь со стороны органов власти, кото-
рые сегодня часто просто бездействуют. Надо посмотреть, 
все ли необходимые для контроля такого поведения людей 
нормы содержатся в Административном и Уголовном кодек-
сах, в регламентах органов внутренних дел. Речь идет об 
ужесточении права, введении уголовной ответственности 
за нарушение миграционных правил и норм регистрации. 
Иногда достаточно предупредить. Но если предупреждение 
будет опираться на конкретную правовую норму, оно будет 
более действенно. Его правильно поймут – не как мнение 
отдельного полицейского или чиновника, а именно как тре-
бование закона, одинакового для всех. 

Во внутренней миграции также важны цивилизованные 
рамки. В том числе это необходимо для гармоничного разви-
тия социальной инфраструктуры, медицины, образования, 
рынка труда. Во многих «миграционно привлекательных» 
регионах и мегаполисах эти системы уже сейчас работают 
на пределе, что создает достаточно сложную ситуацию как 
для «коренных», так и для «приезжих». 

Считаю, что следует пойти на ужесточение правил реги-
страции и санкций за их нарушение. Естественно, не ущем-
ляя конституционных прав граждан на выбор места житель-
ства. 

Третье – это укрепление судебной системы и строитель-
ство эффективных правоохранительных органов. Это прин-
ципиально важно не только для внешней иммиграции, но, 
в нашем случае, и для внутренней, в частности миграции 
из регионов Северного Кавказа. Без этого никогда не могут 
быть обеспечены объективный арбитраж интересов различ-
ных сообществ (как принимающего большинства, так и ми-
грантов) и восприятие миграционной ситуации как безопас-
ной и справедливой. 

Более того, недееспособность или коррумпированность 
суда и полиции всегда будут вести не только к недовольству 
и радикализации принимающего мигрантов общества, но и к 
укоренению «разборок по понятиям» и теневой криминали-
зованной экономики в самой среде мигрантов. 

Нельзя допустить, чтобы у нас возникли замкнутые, обо-
собленные национальные анклавы, в которых часто дей-
ствуют не законы, а разного рода «понятия». И в первую 
очередь нарушаются права самих мигрантов как со стороны 
собственных криминальных авторитетов, так и коррупцио-
неров от власти. 

Именно на коррупции расцветает этническая преступ-
ность. С правовой точки зрения преступные группировки, 
построенные по национальному, клановому принципу, ничем 
не лучше обычных банд. Но в наших условиях этническая 
преступность является проблемой не только криминальной, 
но и проблемой государственной безопасности. И к ней надо 
соответствующим образом относиться. 

Четвертое – это проблема цивилизованной интеграции и 
социализации мигрантов. И здесь вновь необходимо вер-
нуться к проблемам образования. Речь должна идти не 
столько о нацеленности образовательной системы на реше-
ние вопросов миграционной политики (это далеко не глав-
ная задача школы), но прежде всего о высоких стандартах 
отечественного образования как такового. 

Привлекательность образования и его ценность – мощный 
рычаг, мотиватор интеграционного поведения для мигрантов 
в плане интеграции в общество. Тогда как низкое качество 
образования всегда провоцирует еще большую изоляцию 
и закрытость миграционных сообществ, только теперь уже 
долгосрочную, на уровне поколений. 

Нам важно, чтобы мигранты могли нормально адапти-
роваться в обществе. Да, собственно, элементарным тре-
бованием к людям, желающим жить и работать в России, 
является их готовность освоить наши культуру и язык. Со 
следующего года необходимо сделать обязательным для 
приобретения или продления миграционного статуса эк-
замен по русскому языку, по истории России и русской ли-
тературе, по основам нашего государства и права. Наше 
государство, как и другие цивилизованные страны, готово 
сформировать и предоставить мигрантам соответствующие 
образовательные программы. В ряде случаев требуется 
обязательное дополнительное профессиональное обучение 
за счет работодателей. 

И, наконец, пятое – это тесная интеграция на постсовет-
ском пространстве как реальная альтернатива неконтроли-
руемым миграционным потокам. 

Объективные причины массовой миграции, и об этом уже 
говорилось выше, – колоссальное неравенство в развитии и 
условиях существования. Понятно, что логичным способом 
если не ликвидации, то хотя бы минимизации миграционных 
потоков, было бы сокращение такого неравенства. За это 
ратует огромное количество разного рода гуманитарных, 
левых активистов на Западе. Но, к сожалению, в глобаль-
ном масштабе эта красивая, этически безукоризненная по-
зиция страдает очевидным утопизмом. 

Однако нет никаких объективных препятствий для того 
чтобы реализовать эту логику у нас, на нашем историческом 
пространстве. И одна из важнейших задач евразийской ин-
теграции – создать для народов, миллионов людей на этом 
пространстве возможность достойно жить и развиваться. 

Мы понимаем, что не от хорошей жизни люди уезжают за 
тридевять земель и зачастую далеко не в цивилизованных 
условиях зарабатывают себе и своей семье возможность 
человеческого существования. 

С этой точки зрения задачи, которые мы ставим и внутри 
страны (создание новой экономики с эффективной занято-
стью, воссоздание профессиональных сообществ, равно-
мерное развитие производительных сил и социальной 
инфраструктуры на всей территории страны), и задачи ев-
разийской интеграции – это ключевой инструмент, благодаря 
которому можно ввести миграционные потоки в нормальное 
русло. По сути, с одной стороны, направить мигрантов туда, 
где они будут в наименьшей степени вызывать социальное 
напряжение. А с другой – чтобы люди в своих родных ме-
стах, на своей малой родине могли чувствовать себя нор-
мально и комфортно. Надо просто дать возможность людям 
работать и нормально жить у себя дома, на родной земле, 
возможность, которой они сейчас во многом лишены. В на-
циональной политике нет и не может быть простых решений. 
Ее элементы рассыпаны во всех сферах жизни государства 
и общества – в экономике, социалке, образовании, полити-
ческой системе и внешней политике. Нам надо выстроить 
такую модель государства, цивилизационной общности с 
таким устройством, которая была бы абсолютно равно при-
влекательна и гармонична для всех, кто считает Россию сво-
ей Родиной. 

Мы видим направления предстоящей работы. Понимаем, 
что у нас есть исторический опыт, которого нет ни у кого. У 
нас есть мощная опора в менталитете, в культуре, в иден-
тичности, которой нет у других. 

Мы будем укреплять наше «историческое государство», 
доставшееся нам от предков. Государство-цивилизацию, 
которое способно органично решать задачу интеграции раз-
личных этносов и конфессий. 

Мы веками жили вместе. Вместе победили в самой страш-
ной войне. И будем вместе жить и дальше. А тем, кто хочет 
или пытается разделить нас, могу сказать одно – не дожде-
тесь… 

Владимир Путин. Россия: национальный вопрос
"Самоопределение русского 
народа – это полиэтническая 
цивилизация, скрепленная 

русским культурным ядром"
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Кстати, в этом году этот 
танцевальный коллектив 
на рождественской елке в 
Москве получил главный 
приз фестиваля детских 
творческих коллективов и 
приз зрительских симпатий. 
Леван преподает искусство 
лезгинки своим ровесникам, 
в основном в студии занима-
ются студенты, а также до-
школята и школьники. Пока 
ребята знакомятся с базо-
выми элементами танца, по-
том будут осваивать более 
сложные постановки и тан-
цевальную технику.

Из начинающих танцо-
ров сформирован донской 
ансамбль "Вайнах", первое 
выступление которого со-
стоялось на праздновании 
двухлетия с момента откры-
тия представительства Ингу-
шетии в Ростовской области. 
Студия лезгинки и появилась 
в донской столице благодаря 
ингушскому постпредству. 
Ее ученики - ингуши, чечен-

цы, кабардинцы, 
армяне. Недавно 
в студию пришла 
русская студентка, 
которая хочет на-
учиться танцевать 
как настоящая го-
рянка, хотя и сами 
девушки из северо-
кавказских респу-
блик сегодня дале-
ко не всегда умеют 
блеснуть грациоз-
ной величавостью 
в танце.

- Я могу станцевать лез-
гинку на свадьбах, но это, 
конечно, не то, чему учат 
здесь - новым красивым дви-
жениям, осанке, - рассказы-
вает студентка ростовского 
государственного медицин-
ского университета Анжела 
Арчакова.

У некоторых ребят, при-
шедших в студию, сразу 
проявился танцевальный та-
лант. Так, 10-летняя Джами-
ля, которая в студии новень-
кая, все быстро схватывает, 
в постижении азов танца уже 
обогнала некоторых "старич-
ков", девочку прочат в со-
листки "Вайнаха". Обучение 
лезгинке дает возможность 
ребятам с кавказскими кор-
нями, живущим на Дону, не 
оторваться от своей малой 
родины, ее национального 
и культурного колорита и по-
знакомить с ним друзей. 

а.ЛарИна
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О Б ъ Я В Л Е Н И Я

Новые полномочия 
судебных приставов

ВОПРОС – ОТВЕТ? !

Потребитель, у вас есть право на защиту!
В ноябре 2011г. я сдал свое пальто в один из салонов-химчисток г.Назрани. Произ-

веденная работа меня не удовлетворяет, т.к. она очень плохого качества. Прошу разъ-
яснить, какие претензии я могу предъявить к салону-химчистке.

с уважением, И. Мальсагов, житель с.п.альтиево

Право потребителя в случае оказания некачественных услуг или выполнения работ 
комментирует заместитель начальника отдела защиты прав потребителей управления 
Роспотребнадзора по РИ, государственный советник РФ 3 класса Хамзат Хасиев:

– Относительно качества стирки, чистки, в случае обнаружения недостатков потребитель, 
согласно ст.29 Закона Российской Федерации «О защите прав потребителей», вправе потре-
бовать:

– безвозмездного устранения недостатков выполненной работы или оказанной услуги;
– соответствующего уменьшения цены выполненной работы, оказанной услуги;
– безвозмездного изготовления другой вещи из однородного материала такого же качества 

или повторного выполнения работы. При этом потребитель обязан возвратить ранее пере-
данную ему исполнителем вещь;

– возмещение понесенных им расходов по устранению недостатков выполненной работы, 
оказанной услуги своими силами или третьими лицами;

– потребитель вправе расторгнуть договор о выполнении работы или оказании услуг;
– потребовать полного возмещения убытков, если в установленный указанным договором 

срок недостатки выполненной работы или оказанной услуги не устранены исполнителем.
Потребитель также вправе расторгнуть договор о выполнении работы или оказания услуги, 

если им обнаружены существенные недостатки выполненной работы или иные существен-
ные отступления от условий договора.

 Если ваша проблема не решена по обоюдному соглашению, т.е. достижением договорен-
ности, у вас есть право обратиться с жалобой в управление Роспотребнадзора по РИ, в от-
дел защиты прав потребителей по адресу: г.Магас, ул.Н.Назарбаева, 3. Контактный телефон:  
55-03-21.

В конце 2011 года пре-
зидент Российской Феде-
рации Д.А. Медведев под-
писал федеральные законы  
№ 389-ФЗ «О внесении изме-
нений в отдельные законо-
дательные акты Российской 
Федерации» и № 410-ФЗ «О 
внесении изменений в фе-
деральный закон «О судеб-
ных приставах» и отдель-
ные законодательные акты 
Российской Федерации». У 
судебных приставов появи-
лись новые полномочия. На 
них возложен ряд функций, 
которые раньше выполняли 
сотрудники полиции.

Изменения коснулись ро-
зыскной деятельности су-
дебных приставов. Так, до 
внесения изменений она 
ограничивалась розыском 
должник а -ор ганизации , 
имущества должника-
организации и имущества 
должника-гражданина. Меж-
ду тем, розыск физических 
лиц - должников-граждан, 
а также детей, которые по 
решению суда должны быть 
отобраны у родителей, - на 
основании постановлений су-
дебных приставов осущест-
вляли сотрудники полиции. 
Сейчас эти функции пере-
даны судебным приставам. 

Кроме того, на них возложе-
на еще и функция по розыску 
на основании судебного акта 
гражданина-ответчика по 
гражданскому делу. В связи 
с расширением полномочий 
по розыску на основании 
закона № 389 расширены 
права судебных приставов. 
Они вправе запрашивать 
сведения из банка данных 
оперативно-справочной, ро-
зыскной информации, об-
рабатывать необходимые 
для осуществления розыска 
персональные данные, в том 
числе сведения о лицах и их 
имуществе, использовать на 
безвозмездной основе воз-
можности средств массовой 
информации. Кроме того, 
для производства розыска 
должника-гражданина или 
розыска ребенка разреша-
ется использовать сведения, 
полученные в результате 
осуществления частной де-
тективной деятельности.

В соответствии с законом  
№ 410 на  судебных приста-
вов возлагается функция по 
исполнению постановлений 
суда о принудительном вы-
дворении иностранных граж-
дан, лиц без гражданства за 
пределы Российской Феде-
рации. При осуществлении 

функций, связанных с при-
нудительным выдворением,  
ФЗ № 410 предусмотре-
но взаимодействие ФССП 
России с ФМС России, МИД 
России, ФСБ России, поря-
док и рамки которого будут 
определяться совместным 
нормативным правовым ак-
том указанных федеральных 
органов исполнительской 
власти.

Когда решение суда о вы-
дворении поступит к при-
ставу, он возбуждает испол-
нительное производство и 
выносит соответствующее 
постановление. Нелегально-
го мигранта поместят в спе-
циальное учреждение, пока 
не будут оформлены соот-
ветствующие документы. По-
сле этого судебные приставы 
по ОУПДС должны сопрово-
дить его до пункта пропуска 
границы, где он будет пере-
дан пограничникам. На этом 
задача судебного пристава 
не закончится, она будет вы-
полнена, когда пристав полу-
чит из пограничных органов 
акт о пересечении граждани-
ном границы России. 

Пресс-служба УФссП 
россии по республике 

Ингушетия

19 января 2012 года в государственном музее 
изобразительных искусств Республики Ингуше-
тия   прошел  литературно-музыкальный  вечер  
поэта  Руслана Албакова-Мяршхи. Мероприятие 
было приурочено к выходу сборника стихов 
«Охотники».  На литературно-музыкальном ве-
чере Албакова-Мяршхи зрители услышали не 
только стихи автора, но и песни в его исполне-
нии.  

На презентацию сборника «Охотники» пришли 
родные, друзья поэта, студенты, а также почитате-
ли его таланта и общественно-политические дея-
тели Республики Ингушетия, в частности, Нурдин 
Кодзоев - историк, научный сотрудник НИИ, Идрис  
Абадиев - автор книги «Эздел», Руслан Накостхоев 
– научный сотрудник НИИ, Марем Ялхароева – ав-
тор книги «Ингушская диаспора в Турции», корре-
спондент газеты «Ингушетия» и др.

Литературно-музыкальный вечер был организо-
ван государственным музеем изобразительных ис-
кусств Республики Ингушетия.

Пресс-служба государственного музея 
республики Ингушетия

Первая студия лезгинки 
открылась 

в Ростове-на-Дону 
Состав учеников Левана Эбиташвили, который пре-

подает традиционный кавказский танец, многонацио-
нальный. Он сам - грузин, но вырос в Ингушетии, после 
школы приехал учиться в ростовский вуз. Сейчас парень 
заканчивает первый курс института. С детских лет он за-
нимался в республиканском ансамбле "Сунжа".

Восхождение на Килиманджаро
Альпинисты Ингушетии, совершающие восхождение на вершину Килиманджаро, 

добрались до первой базы в полном составе. Как сообщил руководитель экспедиции 
Висан Юсупов, сейчас они находятся на высоте 2700 метров над уровнем моря. «Тем-
пература воздуха 37 градусов тепла. Самочувствие хорошее, настроение боевое», 
- отметил Юсупов.

Команда альпинистов продолжит восхождение. «Планируем 25-26 января быть на верши-
не», - сказал руководитель экспедиции.  

Напомним, альпинисты намерены поднять государственный флаг Ингушетии на высочай-
шей вершине мира Эверест 4 июня - в День 20-летия образования Республики Ингушетия в 
составе Российской Федерации. Но до этого планируется покорить вершины Килиманджаро 
(5895 метров над уровнем моря, находится на северо-востоке Танзани, Восточная Африка), 
и Аконкагуа (6962 метра, находится в центральной части Анд). 

В составе команды альпинистов мастера спорта Сергей Богомолов (главный тренер) и 
Владимир Коренков (инструктор), Азнор Хаджиев, Лейла Албогачиева, Муса Хадзиев, Юсуп 
Евкуров - неоднократно покорявшие вершины Эльбруса и Казбека, Магомед Аушев - спор-
тсмен, Висан Юсупов - покоритель самой высокой вершины Америки Мак-Кинли. 

Как сообщил Юсупов, к команде присоединился альпинист Вадим Огаренко из Украины.
Интернет-портал правительства Ингушетии будет отслеживать маршрут нашей экспеди-

ции и ежедневно информировать жителей республики и посетителей сайта о реализации 
проекта с условным названием «Ингушетия на высоте».

соб. инф.

Литературно-музыкальный  
вечер

КУЛьТУРА

- Вправе ли был  отдел министерства труда  и социального развития РИ 
по Назрановскому району отказать в оплате проезда к месту лечения  моему 
брату Аушеву Сулейману Сагиповичу, 1944 года рождения, инвалиду I группы 
(сахарный диабет, ампутация стопы), проживающему по адресу: РИ, с. Сурха-
хи, ул. Казахская, 13,  и сопровождающему его лицу, который был направлен 
министерством здравоохранения РИ в Москву, в институт хирургии им. Виш-
невского РАМН 9 сентября 2011 года?

с. аушев, с. сурхахи

В связи с данным обращением 18 января 2012 года сделан запрос на имя министра 
труда и социального развития Б. Маршани и получен следующий ответ:

- Ваше обращение по вопросу оплаты проезда к месту лечения и обратно Аушева Сулейма-
на Сагиповича, входящий №47 от 18.01.2012 г. министерством труда и социального развития 
РИ рассмотрено.

Сообщаем, что министерство труда и социального развития РИ принимает на учет и предо-
ставляет льготы к месту лечения и обратно, инвалидам и отдельным категориям граждан при 
наличии медицинских показаний, состоящих в федеральном регистре по предоставлению 
набора социальных услуг, согласно приказу министерства здравоохранения и социального 
развития Российской Федерации от 29.12.2004 г. за №328 «Об утверждении порядка предо-
ставления набора социальных услуг отдельным категориям граждан».

Аушев Сулейман Сагипович отказался от набора социальных услуг на 2011 год. В связи с 
чем оплатить проезд к месту лечения и обратно ему министерством не предоставляется воз-
можным.

Оплата проезда к месту лечения

Башир тимурзиев
Спешите делать 

добро
Давным-давно решили мудрецы, 
Как с жизнью обрываются концы, 
В свой срок дошедшим 
                 до своей черты, 
Людям здесь на память 
                                       ставят чурты1.

Живым, чтоб напоминали собой, 
Что гость в этом мире из нас любой. 
Знай, каждого из нас ждет свой черёд,
только маьл2 и 1амал3 с собою берет.

Об этом, поэт, почаще пиши, 
нам смертным это вовсе не лишне -
Помнить о краткости жизни земной, 
Всем только «домой» - 
                                    нет дороги другой.

рано или поздно 
наш «корабль» причалит ... 

Делать добро ты при жизни спеши. 
Кто это помнит - тот печалится, 
а печаль ведь целебна для души.

2012 г.
1 Чурт - надмогильный памятник;
2 Маьл - воздаяние, награда за добрые 

дела, благодеяние; 
3 1амал - богослужение.

Николай Литюк:  
"Сухих вам рукавов!"

В конце прошлой недели в республике произошло знаменательное событие: 
в торжественной обстановке сдана в эксплуатацию пожарно-спасательная 
часть,  построенная между сельскими поселениями Экажево и Сурхахи.

На открытие были приглашены Глава Республики Ингушетия Юнус-Бек Ев-
куров, председатель Народного Собрания РИ Мухарбек Дидигов, начальник 
Северокавказского регионального центра МЧС генерал-майор Николай Литюк, 
руководители министерств и ведомств, ветераны пожарной службы, писате-
ли, поэты, журналисты. Мероприятие широко освещалось в региональных и 
республиканских  СМИ.

СПАСАТЕЛИВысоких гостей встре-
чали ингушским хлебом-
солью, музыкой и тан-
цами. В торжественном 
строю замерли пожарные 
и спасатели. После докла-
да   первого заместителя 
начальника управления 
МЧС РФ по РИ полковника 
Тугана  Чапанова генералу  
Николаю Литюку и испол-
нения гимнов Российской 
Федерации и Республики 
Ингушетия начался торже-
ственный митинг. 

- Сегодня мы открываем 
важный для всех нас объ-
ект, несущий людям  жизнь, 
спасение, нужный нам всем, 
- сказал Юнус-Бек Евкуров, 
обращаясь к собравшимся. 
- Как бы мы не говорили, а 
общая  безопасность людей 
должна быть во главе угла. 
Мы планировали строитель-
ство этой части на  этом 
месте исходя из необходи-
мости обеспечения безопас-
ности населения Ингушетии 
и, в частности, жителей На-
зрановского района. Было 
немало противников этого 
решения, говоривших, что 
это земля их предков, но 
мы объясняли людям, что 
эта стройка нужна не чинов-
никам, а реальным людям, 
живущим на этой земле. 
Подобные пожарные части 
мы строим не только в На-
зрановском районе. Обстоя-
тельства требуют от властей 
обеспечить противопожар-
ную безопасность всех граж-
дан Ингушетии. Строится 
пожарно-спасательная часть 
в Малгобекском районе, и в 
конце этого года будет вве-
дена в строй, в скором вре-
мени мы откроем пожарную 
часть в селе  Галашки, и  в 
ближайшей перспективе за-
кольцуем республику, обе-
спечив надежную защиту 
людей и материальных цен-
ностей от огня. Для человека  
нет ничего опаснее пожара, и 
с вводом в строй этой части 
и строящихся в других райо-
нах республики мы сможем 
обеспечить людям противо-
пожарную безопасность.  Я 
выражаю благодарность ру-
ководству северокавказского 
регионального центра МЧС 
и руководству МЧС Россий-
ской Федерации. МЧС рабо-
тает надежно и без сбоев, и 
это надо сегодня отметить. 
Многие структуры, работаю-
щие в республике, могли бы 
брать пример с сотрудников 
МЧС по РИ. Они отличаются 
компетентностью и готовно-
стью встать на защиту лю-
дей. Думаю, что спасатели 
и пожарные, которые будут 
нести службу в этом под-
разделении, не подведут. 
Поздравляю всех нас с этим 
праздником и желаю всем 
сотрудникам этой пожарно-
спасательной части толь-

ко учебных тревог, - сказал 
Юнус-Бек Евкуров.

- Уважаемый Юнус-Бек Ба-
матгиреевич, уважаемые ве-
тераны, уважаемые коллеги 
по федеральной целевой 
программе "Противопожар-
ная безопасность России"! 
Мы открываем одно из луч-
ших в нашей стране пожар-
ное депо. Кроме уже ранее 
озвученных объектов про-
тивопожарной безопасности 
в Малгобекском районе и в 
селе Галашки, мы плани-
руем в этом году в Ингуше-
тии сдать в эксплуатацию 
испытательную пожарную 
лабораторию. После пред-
варительного обсуждения с 
Главой Ингушетии мы при-
няли решение обратить-
ся в федеральный центр с 
просьбой о строительстве 
жилья для сотрудников МЧС 
Ингушетии, - сказал Нико-
лай Литюк. - Перспективы 
развития у нас немалые, а 
что касается этого комплек-
са, скажу, что эта пожарная 
часть оснащена самым со-
временным оборудованием. 
Здесь предусмотрены во-

просы  размещения  личного 
состава пожарной части и 
добровольных помощников 
пожарных, их  отдыха, пи-
тания. По регламенту это 
пожарное депо будет при-
крывать от огня территорию, 
на которой проживает более 
50 тысяч человек. Я хотел 
бы, пользуясь случаем, вы-
разить свою благодарность 
Главе Ингушетии Юнус-Беку 
Баматгиреевичу Евкурову. 
Спасибо строителям, возво-
дившим этот объект. В ка-
нун 20-летия образования 
Республики Ингушетия хо-
тел бы пожелать вам благо-
получия, здоровья и всего 
наилучшего. А коллегам, как 
пожарный пожарным, желаю 
сухих рукавов, - резюмиро-
вал начальник регионально-
го управления МЧС по СКФО 
генерал Николай Литюк. 

Далее к участникам тор-
жества с приветственным 
словом обратился Мухарбек 
Дидигов, пожелавший со-
трудникам МЧС сил и умения 
выполнить стоящие перед 
ними задачи обеспечения 
безопасности граждан. 

- Мне очень приятно сегод-
ня находиться среди вас, и 
этот день начинается с при-
ятного события. Мы ехали на 
это торжество с начальником 
главного управления МЧС 
РФ по РИ генерал-майором 
Русланом Колоевым и я вы-
разил свое мнение на счёт 
удачного расположения этой 
пожарно-спасательной ча-
сти, охватывающей большую 
территорию. Я вспоминаю 
события 18-19-летней дав-
ности, когда в Таргимской 
котловине и Джейрахском 
районе происходили пожа-
ры, горели наши реликтовые 
леса. И у нас тогда не было 
ни средств, ни сил, чтобы по-
тушить эти пожары, а сколь-
ко лет надо, чтобы эти леса 
снова выросли на месте 
пожарищ, говорить не при-
ходится.  Хочется выразить 
искреннюю признательность 
руководству МЧС России, 
руководству регионального 
управления МЧС по СКФО, и 
руководству МЧС Ингушетии 
за развитие и оснащение 
таких пожарных депо со-
временной техникой и сред-

ствами противопожарной 
безопасности. Желаю всем 
в юбилейный для республи-
ки год удачи и успехов. 

От ветеранов МЧС перед 
собравшимися выступил 
старейший пожарный, от-
давший этой службе более 
30 лет, Мухажир Нальгиев.  

- В наше время нам и во 
сне не могло присниться, что 
у нас будут такие современ-
ные пожарно-спасательные 
части. Я благодарю всех, кто 
способствовал этому строи-
тельству и пожелать лично-
му составу, части добросо-
вестного исполнения своих 
служебных обязанностей, 
сил и мужества при выпол-
нении стоящих перед ними 
задач, - сказал Мухажир 
Нальгиев.   

Затем был зачитан при-
каз начальника главного 
управления МЧС РФ по РИ 
генерала Руслана Колоева 
о награждении дипломами 
и подарками добровольных 
юных спасателей. Как было 
прописано в приказе, за ак-
тивное участие в работе по 
детской пропаганде безо-
пасности были поощрены 
Магомед  Колоев, Туган Ча-
панов и Наима Гадиева. По-
дарки детям вручали высо-
кие гости Юнус-Бек Евкуров, 
Николай Литюк и Мухарбек 
Дидигов.

После митинга гости 
осмотрели пожарную часть, 
новый специальный авто-
транспорт и выставку про-
тивопожарного снаряжения, 
средств тушения пожаров, 
газо-, дымозащиты и средств 
спасения людей. Перед го-
стями выступили артисты 
государственного ансамбля 
танца. 

Юнус-Бек Евкуров, Му-
харбек Дидигов  и Николай 
Литюк осмотрели здание 
пожарной части, оснащен-
ное всем необходимым для 
работы отдыха и быта лю-
дей, а посмотреть было на 
что. Лично мне понравился 
тренажерный зал, где со-
трудники части могут со-
вершенствовать физическое 
мастерство и заниматься 
спортом. А физическая 
культура играет далеко не 
последнюю роль в работе 
спасателя и пожарного не-
смотря на современное обо-
рудование и средства защи-
ты. 

Хочу отметить, что в год 
20-летия создания Респу-
блики Ингушетия мы получи-
ли весьма нужный всем нам 
подарок, который призван 
обеспечить нашу с вами без-
опасность, и спасибо тем, 
кто стоял у истоков этого ре-
шения и способствовал его 
реализации в жизнь во имя 
жизни людей.

М. ХанИЕВ

Прямая линия с управляющим отделением ПФР по Республике Ингушетия
25 января 2012 г.  в отделении Пенсионного фонда Российской Федерации по Республике 

Ингушетия состоится первая в этом году традиционная прямая линия управляющего Мовлата 
Вишегурова с населением. 

Тема прямой линии: новое в пенсионном законодательстве:
- материнский капитал растет, о новых возможностях направления средств;
- повышение пенсии с 1 февраля 2012 г.;
- страховые взносы и отчетность в ПФР.
На эти и многие другие вопросы жители Ингушетии смогут получить квалифицированный 

ответ в ходе работы прямой линии, которая состоится в среду, 25 января 2012 г.  с 9 до 13 
часов.  

Задать свои вопросы управляющему отделением ПФР по Республике Ингушетия  Мовлату 
Ибрагимовичу Вишегурову жители Ингушетии могут по телефонам:  8(8734) 55-17-00;  55-17-
89;  55-17-51.

 Отделение ПФр по республике Ингушетия 

Утерянный аттестат серии А № 4256898, выданный СШ № 1 г. Карабулака в 1999 году на 
имя Илиева Джамали Юсуповича, считать недействительным.


